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Газеты  и ж у р н а л ы - 
каждому труженику

Печать прочно вошла в быт на
рода, я чтение газет, журналов, 
хкнг стало повседневной духовной 
потребностью каждого советского 
человека. «Без печати невозможно 
жить, — говорит Н. С. Хрущев.— 
Ведь если жить без прессы, радио, 
— значит жить без культуры».

Советская печать выполняет 
важные и почетные задачи. Она 
несет в массы всепобеждающие 
идеи марксизма-ленинизма, рас
ширяет политический круго- 
впр тружеников города и де
ревни, помогает советским лю> 
Дім активно участвовать в 
хеимуннстическом ‘ строительстве. 
Наша печать прочными узами свя- 
аіна с народом, пользуется его 
безграничным довернем и всемер
ной поддержкой. Советские люди 
проявляют огромный спрос на пе
риодические издания. Максимально 
удовлетворить этот спрос, довести 
газету я журнал до каждой семьи 

ответственная задача органов 
еаязн, партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций.

Большая работа по распростра
нению печати проводится в г. Кол- 
пашево, Асиновсйом, Александров
ском  ̂ Кривошёнпском, Каргасок- 
ском и некоторых других районах. 
Во ииЬгта районах в этом году на 
1.000"жнтелей распространено бо
лее 500 газет н журналов, а в Те- 
гульдетском районе на каждых
1.000 жителей выписано 613 газет 
н журналов.

За последнее время в городах, 
районах, на крупных предприяти
ях, в колхозах и совхозах стали 
создаваться советы содействия рас
пространению печати. Например, в 
Аснновском районе создано уже 
четыре таких совета. Эти советы 
будут способствовать более актив
ной пропаганде периодической пе
чати.

Распространение печати всегда 
являлось важным звеном политиче
ской работы, и оно требует повсе- 
мевного руководства со стороны 
Іщфтийных организаций. Между 
тем, некоторые райкомы, горкомы 
КПСС и первичные партийные ор
ганизации за последнее время осла
били контроль за распространени
ем газет и журналов среди трудя
щихся.

Недостаточно пропагандируется 
периодическая печать в Зырянском 
районе. Здесь более тысячи семей 
не получают ни газет, ни журна
лов, Индивидуальная работа с на
селением проводится слабо. В кол
хозах, на предприятиях и даже при 
отделе пропаганды и агитации рай
кома КПСС нет советов содейст
вия распространению печати. Об
щественные распространители на 
селе в большинстве бездействуют, 
t  ннмн'мало работают партийные 
ортанизацин и отделения связи. В 
результате насыщенность печатью 
иа тысячу человек населения со
ставляет немногим больше 300 эк
земпляров.

Слабо привлекается обществен
ность к распространению печати в 
Кожевниковском, Томском и Ше- 
гарском районах. Здесь сравни
тельно узкий круг людей подписы
вается на периодическую печать, 
многие семьи не получают ни газет, 
ни журналов.

Особенно плохо распространяют
ся в ряде районов производствен
но-технические н сельскохозяйст
венные журналы. Совхозы Томско
го района призваны обеспечивать 
областной центр картофелем я ово
щами, а здесь получают всего де
сяток экземпляров журнала «Кар
тофель н овощи». В колхозах в 
совхозах Шегарского, Туганского н 
Кожевянковского районов в этом 
году значительные площади засе
вались кукурузой и сахарной свек
лой, а в этих районах почти не 
найдешь подписчиков на журналы

«Сахарная свекла» и «Кукуруза». 
Разве можно после этого серьезно 
говорить об изучении и внедрении 
в колхозах всего нового, что реко
мендуют сельскохозяйственная на
ука н передовая практика?

1 октября началась подписка на 
газеты и журналы на 1962 год. На
до провести ее организованно, на 
высоком политическом уровне. Ор
ганы связи обязаны прежде всего 
создать .широкую сеть подписных 
пунктов на предприятиях, стройках, 
в колхозах н совхозах, учрежде
ниях и учебных заведениях, боль
ше привлечь к работе обществен
ных распространителей. Пусть они 
побывают в каждой семье, расска
жут о выходящих газетах н журна
лах и оформят на месте подписку. 
К пропаганде периодических изда
ний надо привлечь агитаторов, ра
ботников культурно-просветитель
ных учреждений. На селе большую 
роль в распространении печати 
играют колхозные почтальоны, дея
тельность которых должна быть 
всемерно улучшена.

Было бы неправильно опреде
лять успех подписной кампании 
только количеством распространен
ных газет в журналов. Главное, 
чтобы увеличивалось количество 
индивидуальных подписчиков, что
бы в каждой семье выписывались 
газеты н журналы. Особого внима
ния заслуживает распространение 
научно-технических н сельскохозяй
ственных журналов. В них публи
куется широкая информация о до
стижениях науки и техники, описы
вается опыт новаторов и передови
ков производства. Эти издания по
могают рабочим, колхозникам, ин
теллигенции успешнее решать за
дачи коммунистического строи
тельства. Важно лучше организо
вать информацию об этих изданиях, 
чтобы каждый трудящийся смог 
получить необходимый ему жур
нал. Следует усилить работу по 
распространению партийно-полити
ческих изданий, а также обратить 
серьезное внимание на распростра
нение областных газет «Красное 
знамя» н «Молодой ленинец», кол- 
пашевской городской газеты «Со
ветский Север» н районных газет.

Разумно использовать каждый 
экзевшляр газеты и журнала — та
ково непременное условие нынеш
ней подписной кампании. Райкомы 
н горкомы партии, первичные парт
организации должны взять под 
неослабный контроль ход подпис
ной кампании, следить за тем, как 
реализуются выделенные тиражи, и 
провести подписку организованно.

Наряду с проведением подписки 
следует проверить, как доставляют
ся подписчикам газеты н журналы. 
Надо обеспечить, чтобы все под
писные издания доставлялись тру
дящимся без задержек, в установ
ленные сроки.

Делом первостепенной важности 
является организация широкой 
розничной продажи газет. Нужно 
шнре развернуть торговлю газета
ми, в трамваях, автобусах, на пред, 
приятиях, стройках, в учрежде
ниях организовать торговлю газета
ми н журналами без продавцов. 
«Союзпечать» должна расширить 
сеть своих киосков в городах, се
лах, рабочих поселках. Продажа 
газет должна также вестись в ма
газинах потребительской коопера
ции, орсов лесной промышленности 
и других торговых предприятий.

Непрерывно растут культурные 
запросы советских людей. Наибо
лее полно удовлетворить их, дове
сти печатное слово до каждого тру
дящегося — значит повысить орга- 
нязуюоугю роль советской печати 
в борьбе за осуществление великих 
предначертаний партии, намечен
ных проектом Программы КПСС.

Сердечное поздравление 
с трудовой победой

МОСКВА, 5 октября. (ТАСС). 
Звеньевая совхоза -.«Надеждинский» 
Пензенской области Люба Перегудо
ва на зональном совещании передо
виков сельского хозяйства в Вороне
же обещала вырастить Ъо 40 центне
ров зерна кукурузы  с гектара. Слово 
свое она сдержала и написала об 
этом Никите Сергеевичу Хрущеву. С 
каждого, из 80  гектаров Л. Перегудо
ва собрала 1 40  центнеров початков 
с зерном полной спелости, а на пло

щади 70 гектаров —  по 665 центне
ров зеленой массы кукурузы .

Высокий урожай получен не только 
на участке Любы, но и  на всех 1 .400 
гектарах, занятых в совхозе кукур у 
зой на зерно.

Никита Сергеевич Хрущев от име
ни Центрального Комитета КПСС 
сердечно поздравил Любу Перегудову, 
ее товарищей по звену, а также, весь 
коллектив совхоза'«Надеждинский» с 
достигнутыми успехами.

Турбина для атомной 
электростанции

ЛЕНИНГРАД, 5 , октября. (ТАСС). 
Первую турбину мощностью сто т а -  
сяч киловатт для Белоярской атом
ной электростанции на Урале изгото
вил коллектив Металлического заво
да. Сегодня, после успешного завер
шения стендовых испытаний-маш и
ны , начата отправка ее узлов и дета
лей на строительство. Они весят око

ло 2 60  тонн и займут несколько де
сятков железнодорожных платформ.

Турбина будет приводиться в дей
ствие паром, полученным, с по
мощью атомного реактора. Конструк
ция проточной части агрегата позво
лит применять пар с начальным дав
лением 90 атмосфер при температу
ре 5 35  градусов по Цельсию.

Подарок съезду партии
ГОРЬКИЙ. В станкостроении при иаготовлении гаек применяется 

так называемая трапецеидальная резьба. Дело это трудоемкое, отни
мающее много сил и времени. Резьба нарезается тремя метчиками 
за три прохода. После каждого прохода инструмент меняется.

Проблемой облегчения и усоворшѳнствования нарезки гаек занял
ся конструктор отдела главного технолога завода фрезерных стан
ков В. К. Муравьев. Он сконструировал оригинальный высокапроиз- 
водитѳльный инструмент, заменяющий три метчика и дающий боль
шой экономический эффект. Производительность труда при нарезке 
новым метчиком трапецеидальной резьбы повышается в три раза и 
значительно улучшается качество обработки..Ценное новшество уже 
внедряется в производство.

—  Это мой подарок X XII съезду КПСС, —  говорит В. К. Муравьев.
На снимке: новатор В. К. Муравьев знакомит с созданным им 

инструментом токарей завода.

(Фотохроника ТАСС).

Ударная в а ш  в честь XXII сьезда КПСС
В Э Т И  д н и

Большим трудовым напряжени
ем наполнены эти предсъездовские 
дни у  колхозников и механизато
ров сельхозартели «Восход» Бак- 
чарского района. Готовя достойную 
встречу X X II съезду КПСС, они 
стремятся быстрее завершить все 
осенне-полевые работы, досрочно 
выполнить годовые планы и обя
зательства по продаже государст
ву продуктов сельского хозяйст
ва.

...Раннее утро. На улице еще 
темно, но у  колхозного гаража 
уже слцшны голоса. Гулко хлопа
ют дверцы кабин. Три автомаши
ны одна за другой выезжают на 
дорогу. Это колхозные шоферы 
Г. Яманди, А. Кирпичников, 
И. Ишоев начинают новый трудо
вой день. 6  горячие дни борьбы 
за хлеб передовые шоферы обеспе
чивали бесперебойную доставку 
зерна от {сомбайнов, а ночью ус 
певали сделать по несколыгу 
сов на хлебоприемный пункт. Сей
час они спешат быстрее вывезти 
все зерно с токов на зерносушил
ки , а оттуда — в государственные 
закрома.

Колхозники сельхозартели 
«Восход» вторыми в районе вы
полнили план продажи зерна го
сударству. В государственные за
крома вывезено 2 .715  центнеров 
хлеба, то есть 103 ,6  процента к  
плану.. Это вдвое больше, чем бы
ло продано зерна в прошлом году. 
Но достигнутый успех— не предел 
для колхозных хлеборобов, встав
ших на трудовую вахту в честь 
X X II съезда КПСС. Они продолжа
ют продавать государству хлеб 
сверх плана.

—  В  ближайшие дни вывезен 
иа хлебоприемный пункт еще 
1 20 — 150 центнеров зерна. —  
говорит председатель колхоза тов. 
Чернышов.

На сушилке центральной усадь
бы ко.тхоза днем н  ночью не пре
кращается горячая работа. Опыт
ный машинист тов. Раззомазов 
внимательно следит за сушкой 
и подработкой зерна. Б сутки

здесь просушивают и очищают на 
зерноочистительной машине до 
3 5 — 40 тонн зерна. Бригада под
готовила для продажи государству 
более 2 50  центнеров зерна, обес
печила быстрое выполнение плана 
засыпки семян, просушив и под
работав более 2 .9 4 0  центнеров 
зерна.

Хорошим трудовым подарком 
встречают X X II съезд КПСС ж и 
вотноводы колхоза. Они досрочно 
выполнили девятимесячный план 
продажи мяса и молока государст
ву. План продажи мяса выполнен 
на 126 процентов, молока —  на 
103 ,5  процента.

Коллектив молочнотоварной фер
мы первой комплексной брига

ды, которую возглавляет бригадир тов. 
Теплов, уже выподнил годовой план по.на
доям молока на фуражную корову. Передо
вые доярки фермы А. Луцкаите^ Л. Исаен- 

ко, Е. 'Морозова надоили от 2 .090 
до 2 .1 2 5  килограммов молока на 
корову.

С честью несут предсъездов
скую трудовую вахту колхозные 
пастухи Н. Кириченко и Г. Еура- 
гин. В пастбищный период они 
получили по центнеру привеса от 
телят нагульного гурта. Это поз
волило колхозу создать хороший 
резерв для выполнения обязатель
ства по продаже мяса государству. 
Животноводы колхоза заявляют, 
что годовое обязательство по про
даже мяса государству будет ус
пешно выполнено.

А. ИГНАТЬЕВ.

Сверхплановый
хлеб—

государству
Колхозники сельхозартели «К 

новым победам» Шегарского рай
она, успешно выполнившие еще 
20 сентября план продажи зерна 
ііосударству, продолжают вывозить 
:^леб на хлебоприемный пункт. В 
государственные закрома уже по
ступило из этого колхоза 1.718 
центнеров сверхпланового хлеба.

Колхозники сельхозартели «Но
вая жизнь» отправили на хлебо
приемный пункт 427 центнеров 
зерна сверх плана.

Неплохо ведут продажу хлеба 
государству рабочие монастырской 
фермы совхоза «Россия». Они про
дали государству на 427 центнеров 
зерна больше, чем было предусмот
рено планом.

Н. РАСПУТИН.

Наш маяк Степан Котов
Степан Котов воз

главляет у нас механи- 
зирЬванное звено, кото
рой занималось возде
лыванием , сахарной 
свеклы н кукурузы. 
Под его руководством 
оно добилось замеча
тельных результатов в 
работе. Корни свеклы 
достигают 900—1.000 
граммов. Урожай — 
250—300 центнеров с 
гектара.

Сев свеклы был про
изведен букета-Мй на 
расстоянии 8 санти
метров один от друго
го, в гнездо выса
живалось по 3—4 зер
на семян. Делалось 
это для того, чтобы по
том на прорывке всхо
дов меньше применять 
ручной труд.

И кукуруза у С. Ко
това тоже удалась на 
славу. Прежде, чем 
взяться за ее возделы
вание, он много и под
робно изучал опыт 
кукурузовода нашего 
района Михаила Са
жина, бывал у него.

внимательно прислуши
вался к его советам и 
рекомендациям.

Перед еыездо.м в по- 
. ле С. Котов надежно 

отремонтировал техни
ку. Семена были свое- 
вре.менно подготовле
ны. почву хорошо обра
ботали перед посевом. 
Как только температу
ра почвы достигла 10 
градусов тепла, начали 
сев. Он был проведен 
за 5 дней.

Главной задачей зве
на было получить квад
раты. Вначале они не 
выходили. Но С. Котов 
пробовал снова и сно
ва. И квадраты получи
лись. Вся кукуруза бы
ла посеяна квадратно- 
гнездовым способом.

С. Котов хорошо и 
тщательно ухаживал за 
посевами. На всей пло
щади он провел прика-

тывание, двукратное 
боронование до всходов 
в двух направлениях. С 
появлением всходов 
Степан провел еще два 
боронования, всходы 
были ровные, посевы 
чистые. И молодые ра
стения с каждым днем 
набирали силу.

Через 10—15 дней 
после сева на кукуруз
ных плантаіщях стали 
вырисовываться квад
раты. Звеньевой три ра
за проводил междуряд
ную обработку посевов 
кукурузы в пртдольном 
и поперечном направ
лениях.

Упорный труд дал 
свои результаты. Кол
хозники получили хо
роший урожай кукуру
зы. В среднем с гекта
ра получено по 350 
центнеров зеленой мас
сы кукурузы, а на пло

щади 16 гектаров сред
няя урожайность на 
каждом гектаре соста
вила по 590 центнеров.

Кукуруза была свое
временно убрана. Для 
общественного живот
новодства в колхозе за 
счет свеклы и кукуру
зы создается прочная 
кормовая база. Только 
кукурузного силоса за- 
готсюлено на каждую 
корову по 12 тонн.

С. Котов служит при
мером для многих ку
курузоводов района. 
Его опыт показывает, 
что сахарная свекла н 
кукуруза прекрасно 
растут на нашей земле. 
Надо только руки к 
ним приложить.

Г. БЕЛЯЕВА, 
агроном колхоза 

«Борьба за комму
низм» Зырянского 

района.

У берегов Чулыма
Тихо, безлюдно было в этих ме

стах. Сейчас же окрестности озера 
Киргисак и старицы Чулыма, Бы
страя Курья ожили. Всюду слы
шен рокот моторов. Сюда пришли 
строители железной дороги Аси
но— Белый Яр.

Намыв полотна будущей желез
ной дороги ведет бригада строи
тельного управления ІМ 483.

—  У  нас три земснаряда, ‘— 
рассказывает мастер Василий Ми
хайлович Никонов. —  Намыли 
мы полотно на расстоянии двух 
километров, а надо намыть на 
восьми. Работы много, но мы 
справимся. Строители у  нас опыт
ные, работали на больших строй
ках.

Не без гордости Василий Ми
хайлович сообщил, что он с груп
пой строителей прибыл сюда со 
строительства железной дороги 
«Дружба».

Железнодорожную ветку к  бере
гу  Чулыма строит бригада из 
ГОРВМ-13.

— Наш коллектив обязался за
вершить строительство’Ветки к  
17 октября— дню открытия X X II 
съезда- КПСС, —  говорит мастер 
Николай Фадеевич, Ипатов. —  
Проложен путь, длиной пять кило
метров, еще нужно про'ложиты на 
расстоянии более трех^: километ
ров. Каждый день мы продви
гаемся вперед на 300  метров.> А 
это значит, что мы справимся с 
поставленной перед нами задачей, 
что мы хозяева своему слову. Но 
нашу работу сдерживает мехко-

лонна 54. Она у озера 
Киргисак своевременно 
не подготовила полотно 
под укладку рельсов.

—  Да, действительно, 
мы подкачали, —  соз
нается главный инженер 
мехколонны K j 54 Вла
дислав Федорович Вшив
ков, —  но сейчас по
ложение исправлено, а
за Киргисаком фронт работ для 
путеукладчиков уже обеспечен.

Железнодорожная ветка, полот
но основной железной дороги, 
шоссе —  все тянется к  берегу Чу
лыма, где будет сооружаться мост. 
Сюда же идут тракторы с груже
ными тележками, автомашины с 
грузами. На месте будущего го
родка мостостроителей раскину
лись в сосновом бору палатки, 
здесь же два вагончика, первых 
два общежития. Зак.ладывается 
несколько жилых домов. Городка 
нет, а названия его улицам уже 
даны: улица Гагарина, улица Доб
ровольцев.

—  Городок из 70 четырехквар
тирных домов будет сооружен дс 
маю 1 9 6 2 .года. В городке будут 
школа, медпункт, магазин, столо-

■ вая, баня, —  говорит главный 
механик 'мЬстопоезда Проі^впий 
Михайлович Буций. —  А сей
час наша задача г — посуроить ко 
дню открытия X X II съезда КПСС 
16 домов.

Создаются и производственные 
объекты: работают пилорама,

электростанция, прокладывается 
электролиния, делаются просеки 
для внутрипостроечных железно
дорожных тупиков, на/Чулыме бу
ровики исследуют дно реки. Ско
ро будет- сооружаться бетонный 
завод. Мостостроители готовятся к  
приему конструкций железнодо
рожного моста, которые прибудут 
с Ангары.

Спаянный, .дружный коллектив 
мостостроителей. Ж ивут-люди в 
полевых условия.!,, но ни тени у 
нйх уныния. Преодолевая трудно
сти, идут они в ногу с жизнью. 
Многие из них учатся.-А . И . До- 
дор —  заочник второго курса 
Тульского механического технику
ма, А. Н;: Левченко ’—  учащийся 
Московского электромеханического 
техникума.

;;.П Іе л ,первый час дня, ко гд а , 
м ы . покидали мостостроителей. 
Шофер автомашины, на которой 
я собирался возвращаться в Аси
но. позвал меня в общежитие. 
Распахнув дверь одной из крмэат, 
он, сказал:

—  Смотрите, какая чистота.

Это дело р ук  Лидии Николаевны 
Самарской. Мы ею очень доволь
ны. Напишите о ней в газете.

Я  спохватился, что .веду, раз
говор, а не познакомился с шофе
ром, и спросил его фамилию.

—  Сидоров Дмитрий Александ
рович, —  сказал он и поспешно 
добавил: —  Обо мне, пожалуйста, 
в газету не пишите. Я «скандаль
ный».

По дороге в Асино Дмитрий 
Александрович рассказал,- по ка
кому поводу он скандалит. Ему, 
ка к  и другим строителям, хочет
ся ка к  можно быстрее создать 
производственную базу для раз
вертывания строительства желез
ной дороги Асино— Белый Яр. А 
на пути  встают, помехи, недостат
ки  в работе. Вот с ними-то он и 
«воюет».

Когда есть такие люди, можно 
не сомневаться, что все работы 
будут выполнены в срок.

И. СЕМЕНОВ, 
(наш соб. корр.).

На сннике: здесь будет горо-
,док мостостроителей...........

Фото П, Сухачева.

Иерастортим 
братский 

союз народов 
СССР и Г Д Р

Торжественный 
вечер в Колонном 
зале Дома Союзов
МОСКВА, 5 октября. (ТАСС). 

Трудящиеся Гер.’манской Де.-ио- 
кратической Республики праздну
ют в эти дни 12-летие своего сво
бодного социалистического госу
дарства.

В честь большого праздника не
мецких друзей в Колонном зале 
Дома Союзов сегодня, был устроен 
торжественный вечер общественно
сти столицы. Места в президиуме 
занимают заместитель Председате
ля Совета Министров СССР К. Н. 
Руднев, министры СССР, руково
дители общественных организа
ций, чрезвычайный н полно.моч- 
ный посол ГДР в Советском Союзе 
Р. Деллинг и другие немецкие то
варищи.

Исполняются государственные 
гимны ГДР и Советского Союза.

Доклад о 12-й годовщине ГДР 
сделал заместитель Председателя 
Совета Министров СССР К. Н. 
Руднев.

Товарищ Руднев отметил, что 
образование Германской Демокра
тической Республики явилось по
воротным пунктом в истории раз
вития европейских народов. В 
центре Европы возникло миролю
бивое демократическое государст
во, навсегда порвавшее с агрессив
ными планами и.мпериалистической 
Германии,, ставшее надежны.м оп
лотом всех прогрессивных сил не
мецкого народа.

Советские люди, говорит далее 
К. Н. Руднев, от души радуются 
успехам своих друзей — немец
ких трудящихся.

Советский Союз и Гер.манскую 
Демократическую Республику, под
черкивает товарищ Руднев, связы
вают узы тесной и братской друж
бы. Дружба наших народов яв
ляется историческим завоеванием. 
Она родилась и окрепла в борьбе 
за сохранение и упрочение мира в 
Европе и во всем мире.

Далее докладчик остановился 
на угрожающей делу мира полити
ке западногерманского правитель
ства. Обострение обстановки в 
центре Европы, сказал он, настоя
тельно требует скорейшего заклю
чения германского мирного догово
ра и решения на этой основе воп
роса о Западном Берлине.

От имени представителей обще
ственности Москвы участников ве
чера по случаю 12-й годовщины 
образования Германской Демокра
тической Республики сердечно 
приветствовали волочильщик заво
да «Москабель», член бригады 
коммунистического труда П. С. 
Краснов и студентка Московского 
высшего технического училища 
имени Баумана Надежда Зотова. >

Участники торжественного соб
рания тепло встретили выступле
ние посла ГДР в СССР Рудольфа 
Деллинга.

Р, Деллинг говорит, что трудя
щиеся ГДР, рабочие, крестьяне, 
интеллигенция за 12 лет преобра
зовали самую отсталую часть быв
шей Германии, в которой тяжелой 
индустрии почти не имелось, в 
промышленную державу,-занимаю
щую пятое место в Европе.

События текущего года, говорит 
товарищ Деллинг, внсюь подтвер
дили, что ГДР является прочным 
бастионом мира в Германии, что 
ГДР непобедима.

Посол отмечает, что ввиду угро
жающей миру политики западно- 
германского правительства заклю
чение мирного договора с Германи
ей стало крайней необходимостью. 
Поэтому, подчеркивает товарищ 
Р. Деллинг, мы полностью поддер
живаем советские предложения о 
подписании мирного договора с 
Германией еще в этом году и на 
его основе превращение Западного 
Берлина в демилитаризованный 
вольный город.

Посол выразил всем народам 
Советского Союза, Советскому 
правительству, ЦК КПСС во гла
ве с*выдающимся борцом за мир и 
безопасность, за победу социализ
ма — коммунизма во всем мире 
Н. С. Хрущевым сердечную благо
дарность за оказанную ГДР беско
рыстную помощь, за братскую 
дружбу.

Речи товарищей К. Н. Руднева, 
Р. Деллинга, других ораторов мно
гократно прерывались бурными, 
продолжительными аплодисмента
ми.
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Обсуждение проектов Программы и Устава 
Коммунистической партии Советского Союза

6  двя трудовсА мхты в честь XXII съезда КПСС успешно выпол- 
шоот свок обязательства работницы цокольного цеха Томского элек> 
тролашіовмч) завода.

Наладчик автомата Анна Мяхайдовна Крыснна и укладчица корпу
сов цоколей Валентина Тнмофешяа Старых выполняют нормы на 
110—115 процентов, экономят корпуса цоколей, контактные пласти
ны н нзоляцноияое стекло.

На свинке (слева направо): наладчик автомата А. М. Крыснна, ук
ладчица В. Т. Старых.

Ф ото Ф . Хнтриневича.

Ученым нужна 
помощь

в  проекте Программы Коммунисти
ческой партии Советского Союза 
подчеркивается, что развитие на
у ки  1  внедрение ее достижений в на
родное хозяйство будут и в дальней
шем предметом особой заботы партии.

Проект Программы партии наме
чает перспективы развития теорети
ческих исследований и соединения 
науки  с производством.

Ка к и весь советский народ, уче
ные Сибирского физико-технического 
института и физических факультетов 
Томского университета всем сердцем 
одобряют намеченные партией пути 
построения коммунизма в нашей стра
не. Они стремятся строить свою рабо
ту  так, чтобы навбодее аффективно и 
быстро передавать результаты иссле
дований и  научных разработок для 
использования в народном хозяйстве.

В коллективах Сибирского фиыіко- 
технического института и физических 
факультетов университета основными 
направлениями научных исследова
ний являются сейчас физика твердого 
тела, радиофизика,электроника,счет
но-решающая техника. У  нас сложи
лись большие научные коллективы, 
о6ъеднняющ){е опытных ученых-про- 
фессоров и молодых научных работ
ников. Эти коллективы способны ре
шать задачи современной физики на 
высоком научном уровне и доводить 
решения до получения результатов, 
пригодных к  внедрению в народное 
хозяйство.

В области физики твердого тела 
наши ученые в ближайшие годы на
мечают расширить свои исследования 
по физике полупроводников, физике 
металлов м сплавов, физике диэлек
триков и новых магнитных материа
лов.' Эти исследования имеют целью 
ка к  создание новых материалов, так 
к  развитие наших представлений ' о 
строения и свойствах твердых тел, 
что даст возможность не только найти 
применение новым материалам, но, 
может быть, по-новому, более рацио
нально использовать уже известные 
материалы. Существенное место зай
мут в наших работах вопросы теории 
твердого тела.

Большое развитие получат работы 
во счетно-решающим устройствам. 
Уже в будущем году будут созданы 
условия для работы вновь открывае
мого вычислительного центра, кото
рый будет обслуживать учеовые заве
дения и промышленные предприятия.

Дальнейшее развитие получат ра
боты в области электроники и  радио
физики, в частности, в направлении 
исследований свойств ионосферы.

Наши ученые могут ускорить раз
решение поставленных перед ними 
задач. Но у  нас есть большие труд
ности.

Здание института не отвечает тре
бованиям, предъявляемым к  физиче
ским институтам. Работы по фи
зике полупроводников, получению 
сверхчистых металлов и сплавов, по 
сверхвысокочастотной технике в на
ш их помещениях- проводить в полном 
объеме невозможно.

Непременным условием успешной 
работы физического института яв
ляется наличие хороших эксперимен
тальных мастерских или опытного за
вода. Имеющиеся мастерские не удов* 
летворяют наши запросы, строитель
ство новых мастерских уже в течение 
длительного времени затягивается. 
Необходимо ускорить строительство. 
Новые мастерские откроют возможно
сти более быстро доводить наши раз
работки до вариантов, пригодных к  
внедрению в производство.

Для у.іучшения работы научных 
учреждений необходимо значительно 
улучшить снабжение их оборудовани
ем и особенно материалами. В этой 
связи стоило бы рассмотреть возмож
ность снабжения научно-исследова
тельских институтов базами снабже
ния совнархозов. Это не будет обре

менительным для совнархозов, по
скольку институтам требуются мате
риалы в небольших количествах. Но 
это привело бы к  значительному со
кращению сроков научных работ.

Одной из главных проблем, стоя
щих сейчас перед нашим институтом, 
является проблема отбора и закрепле
ния кадров. Если мы думаем поднять 
уровень исследований, повысить зна
чимость своих работ и увеличить от
дачу в производство, мы должны обе
спечить закрепление наиболее способ
ны х сотрудников в наших лаборато
риях. К  сожалению, далеко не всегда 
мы это можем сделать из-за отсут
ствия жилья. Нам думается, что гор
исполком должен нам больше помо
гать в обеспечении жильем ведущих 
сотрудников института.

6  проекте Программы партии на
чертан величественный н конкретный 
план построения коммунистического 
общества в нашей стране. За неболь
шой исторический промежуток време
ни страна должна сделать гигантский 
скачок вперед.

Ученые Сибирского физико-техни
ческого института понимают, что от 
их труда, ка к  и  от работы всех тру
дящихся страны, зависит исполне
ние великих предначертаний, к  при
ложат все свои силы и знания для 
успешного решения стоящих перед 
ними задач.

М. КРИВОВ, 
доцент, директор Сибирского фи

зико-технического институда.

Повышать роль цеховых парторганизаций
6  разделе V I проекта Устава КПСС 

говорится, что на предприятиях, в 
колхозах, учреждениях, где имеется 
свыше 50 членов и кандидатов пар
тии, внутри общей первичной пар
тийной организации с разрешения 
райкома, горкома, окружкома могут 
быть созданы партийные организа
ции по цехам, участкам, фермам, 
бригадам, отделам и т. п.

Это правильно. Но считаю: надо 
сделать так, чтобы Устав КПСС да
вал возможность иметь этим цехо
вым партийным организациям права 
первичных парторганизаций.

Так, например, в строительном 
тресте 98 каждое стройуправле
ние имеет свою партийную органи
зацию, свое партийное бюро. Все они 
в свою очередь объединяются тре

стовской партийной организацией ее 
своим бюро. Поэтому нередко вопро
сы, обсуждаемые коммунистами це
ховой парторганизации, должны еще 
обсуждаться на собрании или в парт
бюро треста. Это подчас снижает 
оперативность принимаемых реше
ний, создает излишнюю волокиту.

На мой взгляд, в Уставе КПСС сле
дует записать:

Если на предприятии, имеющем 
цеховые партийные организации, 
еоэдаетея общая партийная органи
зация, то независимо от численно
сти коммунистов в ней оеэдается 
партийный комитет е предоставлени
ем цеховым парторганизациям прав 
первичной партийной организации.

Л. СЕЛИВАНОВ, 
члвн КПСС.

Призыв к труду, к творчеству

Лѳкцві о проектах 
Программы 

1 Устава КПСС
Каргаеокецяй райком КПСС совме

стно с районным отделе:інем Общест
ва по распространению полптхче- 
скѵх  я научных знаний организовал 
чтение лекций и докладов по проек
там Программы и Устава КПСС.

Рыбакам, колхозникам, лесоааго- 
тѳвителям, животмоводам гшочмтапи 
яекиин на темы: « Н о іа і Проррамна 
КПСС —  ороіфамма етеоительетва 
коммунизма», «Устав КПСС —  ос
новной вакон жизни партии», «Исто
рическая неизбежность перехода ог 
капитализма к  социализму» к  дру
гие.

За полтора месяца по проектам 
Программы я Устава КПСС в районе 
spesMTiHo 167  д о я ц і і  х  дохдадоа,

Проект Программы КПСС выра
жает самые заветные стремлениі я 
чаяния советского народа, открывает 
замечательные перспективы комму
нистического завтра. Вчитываясь в 
строки этого документа, каждый 
труженик страны Советов стремится 
определить свое место в рядах строи
телей коммунизма, тал перестроить 
свою работу, чтобы принести боль
ше пользы Родине, приблизить вели
кое будущее.

«Партия торжественно провозгла
шает: нынешнее поколение совет
ских людей будет жить при комму
низме! Это налагает на нас, учи
телей, большие обязанности, —  пи
шет нам директор Еаргасоксхой 
средней школы тов. Псахье. ~  Ведь 
для человека, которого мы воспиты
ваем сегодня, нравственные прин
ципы, изложенные в моральном ко
дексе строителя коммунизма, должны 
стать законом.

Прекрасен будет человек комму
нистического общества. Но воспиты
вать этого человека нужно уже сей
час, сегодня. Именно поэтому мы 
увидели в проекте Программы не 
только перспективы, ио и наши се
годняшние задачи».

Об этом же говорятся и в письмо 
директора 6 -й  средней школы 
г. Томска К. И. Еремение. «Каждый 
педагог, —  пишет она, —' должен 
проанализировать свою жизнь, свои 
дела и помыслы. Необходимо на
учиться видеть недостатки в самом 
себе и своей работе и постоянно ис
кать пути их устранения. Педагог 
каждый свой урок должен наполнять 
ярким, большим содержанием, кото
рым так богат сегодняшний день. Он 
должен быть мастером воспитания 
человеческих характеров, глубоким 

и тонким знатоком человеческой ду
ши, отличным организатором, при 
этом условии он сможет воспиты
вать нового человека».

Коммунизм! Переход к  нему пред
полагает воспитание и подготовку 
коммунистически сознательных и 
высокообразованных людей, способ
ны х ка к  к  физическому, так и ум
ственному труду, к  активной дея
тельности в различных областях об-

писем

ществеиной и государственной жиз
ни, в области науки и культуры.

«Система народного образования,
—  говорится в проекте Программы 
КПСС, —  строится таким образом, 
чтобы обучение и вбепитание подра
стающего поколения были тесно свя
заны с жизнью, с производительным 
трудом, чтобы взрослое население 
могло сочетать работу в сфере произ
водства с продолжением обучения и 
образования в соответствии с лич
ным призванием и потребностями об
щества».

Во многих письмах трудящихся 
говорится, что постановка народно
го образования на таких принципах 
способствует формированию всесто
ронне развитых членов коммунисти
ческого общества, решению одной 
из важнейших социальных проблем
—  устранению существенных разли
чий между умственным и физиче
ским трудом. Об этом пишут нам ди
ректор школы рабочей молодежи 
>6 1 г .  Томска тов. Баженова, дирек
тор школы 43 г. Томска тов. Ма- 
ніннинов, заместитель директора Мо- 
ряковской ремонтно-эксплуатацион
ной базы тов. Чучманбний.

«В течение ближайшего десятиле
тня, рассказывает тов. Чучман- 
ский, —  партия намечает осущест
вить обязательное среднее общее и 
политехническое одиннадцатилетнее 
образование для всех детей школь
ного возраста я образование в объеме 
8 классов для той части молодежи, 
которая занята в народном хозяйст
ве и не имеет соответствующего об
разования. Наш коллектив заботится 
о решении этой задачи. «Учиться 
всем!» —  таков наш лозунг. Свыше 
200  человек базы являются учащи
мися вечерних школ, около 150  че
ловек учатся заочно в вузах и тех
никумах».

В связи с буойым развитием нау
ки  и техники будет непрестанно со
вершенствоваться система производ
ственного и профессионально-техни

ческого, обучения с тем, чтобы ма
стерство работающих на' производст
ве сочеталось с Повышением их об
щеобразовательной подготовки в об
ласти общественных' и естественных 
наук и  получением инженерно-тех
нических, агрономических, медицин
ских или других специальных зна
ний.

Это положение работники школ и 
училищ профессионально-техниче
ского образования, сообщает стар
ший инженер Д. Киселев, восприня
ли ка к  программу действий.

В проекте Программы КПСС под
черкивается, что применение науки 
становится решающим фактором мо
гучего роста производительных сил 
общества. В своих письмах трудя
щиеся выражают сердечную благо
дарность нашей партия и правитель
ству за ту огромную заботу, которую 
они постоянно проявляют о развитии 
науки.

«Профеесорско -  преподаватель
ский состав, лаборанты и студенты, 
—  пишет декан факультета автома
тики  и вычислительной техники 
Томского политехнического институ
та В. М. Новицкий, —  отчетливо 
представляют, какое опзомное значе
ние имеют автоматизация и телеме
ханизация производственных про
цессов, развитие вычислительной 
техники, радиоэлектроники, разра
ботка теоретических основ и техни
ческое совершенствование вычисли
тельных, управляющих и информа- 
ци(ціных машин». В. М. Новицкий 
рассказывает, что на кафедрах фа
культета ведется большая работа по 
освоению новых специальностей.

«Однако мы понимаем, ^  пишет 
он далее, —  что сделано нами слиш
ком мало. У нас много недостатков 
как в постановке научно-исследова
тельской работы, так  и в подготовке 
специалистов. Мы сосредоточиваем 
свои усилия на устранении этих не
достатков. Мы понимаем, что впере
ди —  большая работа».

Каждый, кто читает проект Про
граммы КПСС, видит в нем ясные 
задачи, конкретные рубежи, которые 
нужно взять на пути к  светлому 
завтра.

:йг

Важное средство
коммунистического воспитания
«В период перехода к  крммуниэ- 

му, —  указывается в проекте ПрО' 
граммы КПСС, —  возрастают воЗ' 
можности воспитания нового челове
ка, гармонически сочетающего в се
бе духовное богатство, моральную 
чистоту и  физическое совершенство».

Естественно, что в осуществлении 
этой задачи наряду с другими сред
ствами воспитательной работы боль
шую роль должны сыграть печать, 
радио и телевидение. Не случайно 
поэтому намечено завершение радио
фикации страны, а также дальнейшее 
строительство телевизионных цент
ров, охватывающих все промышлен
ные и сельскохозяйственные районы.

Трудно переоценить роль радио в 
наши дни. И не только ка к  универ
сального средства связи. Дома, на 
работе, в пути —  радио всюду, ка к  
добрый, заботливый друг и  советчик, 
сопровождает нас.

Советское радиовещание заслужи
ло во всем мире высокий авторитет 
глашатая правды, мира и дружбы 
между народами. Пропагандируя 
идеи коммунизма, советское радио 
помогает воспитывать людей на луч
ших образцах труда, делает достояни
ем миллионов лучшие произведения 
мирового искусства.

Однако уровень наших радиопере
дач и по содержанию и в техниче
ском отношении еще отстает от за
просов населения. Многие важные 
вопросы жизни трудящихся не нахо
дят отражения в передачах. В неко
торых из них поверхностно, неквали
фицированно раскрывается тема. По
нятно, что для устранения этих недо
статков радиожурналистам необходи
мо постоянно повышать свое мастер
ство.

Однако одним из главных условий 
повышения уровня радиопередач яв
ляется всемерное расширение круга 
авторов передач, развитие обществен
ных качал в радио. Очев^ідно, в бли- 
ян^шем будущем целе!гіооб)іЮто вде
лать так, ч і ^ ы  радиовещание в об
ластях и краях в енші-,.большей мере' 
велось .на общественных началах, не-j 
жели это практикуется сейчас.

Общественные редакции по вопро
сам строительства, промышленности, 
сельского хозяйства, вещания для мо
лодежи смогут заменить штат
ные редакции комитетов по радиове
щанию и телевидению. Еокечно, 
потребуется известная подго-

Мысли,
предложения

в  газете «Красноа эявмя». •  
М  231 за 29  сентября было 
адубликовано предложение тех
нолога райпищ екомбината Пара- 
вельского района тов. А ниси 
мовой, которая считает целесо
образным отметить а проекте 
П ]^грам.мы  К П С С , чтобы ж е н
щ инам назначать пеноию ве по 
возрасту, а по стаж у работы.

Коллектив ж енщ ин машино
счетной станции подш ипниково
го  завода поддерживает втв 
предложение. М ногие ж енщ ины  
не только  трудятся на ішонзвод- 
сгве, но и  вы полняю т большую 
общественную работу, на и х  пле» 
чах леж ит забота о датях. Ж е н 
щ ины  ведут домашиее хозяй
ство. Поэтому такое  решение 
было бы правильным. 

ТКАЧБ8А, ЛОМАКОВА 
н  другие, Всего подписей.

V
На круп ны х  предприятиях, во 

многих цехах, строительных ор
ганизациях. где колцчество чле
нов партии превышает 3 00  чело
век. объем работы у  партийны.х 
комитетов велик, в  таких пар
тийны х организациях, на мой 
взгляд , необходимо иметь ие од
ного, а д іу х  освобожденных пар
тийных работников. Предлагаю 
записать это % Устав КП С С .

А. ВАСИЛЬЕВ, 
секретарь партийного ком и
тета Аенновского лесопере
валочного и деревообраба

тывающего комбината.

товка членов этих редакций, но по
скольку это будут журналисты по 
призванию, а не по профессии, це 
столь у ж  трудно будет овладеть им 
мастерством, тем более, что в связи с 
дальнейшим сокращением продолжи
тельности рабочего дня у  каждого из 
нас больше будет возможностей для 
того, чтобы посвятить свой досуг ЛЮ 
бимому занятию.

Надо сказать, что опыт, правда, 
еще небольшой, работы, например, 
общественной редакции передач для 
молодежи нашего радиокомитета под
тверждает этот вывод. Наиболее ак
тивные члены этой редакции —  мо
лодые инженеры тт. Гегнер, Леонов, 
будущий инженер тов. Петишкин и 
другие в свободное от работы время 
становятся радиожурналистами и на
ходят в этом большое удовлетворе
ние.

Радиовещание на общественных 
началах уже получило широкое рас
пространение на заводах, в колхо
зах, в вузах. Поучительный опыт на
коплен общественной редакцией ра
диовещания Томского политехниче
ского института.

Сейчас на очередь встают вопросы 
использования радио и телевидения 
в организации заочного я профессио
нально-технического обучения. При 
многопрограммном радиовещании 
вполне можно будет отвести одну из 
программ для передачи лекций в по
мощь заочникам вузов и техникумов

Уже сейчас в стране радиопереда
чи слушает почти все городское на
селение и около 90 процентов сель
ского.

Говоря о завершении сплошной ра
диофикации, вряд ли целесообразно 
иметь в виду только проводную тран
сляцию. Несомненно, рост числа но
вых радиостанций, широкое распро
странение ультракоротковолнового 
вещания позволят уже в ближайшие 
годы отказаться от строительства до
рогостоящих проводных радиолиний 
и радиоузлов. А это значит, что ра
диослушатель, располагая радиопри
емником, сможет выбрать из несколь
ких программ интересующую его пе
редачу.

В этой связи хотелось бы сказать 
и о том, что уже при существующей 
сети радиостанций за счет некото
рой разгрузки их от однотипных ме
стных передач соседних областей 
можно было бы скорее решить воп
рос о многопрограммном вещании. Ра
диослушатели. например, справедли
во жалуются на то, что Новосибир
ская ст інция на волне 1103 метра 
перегружена текстовыми однообраз
ными передачами. И это действитель
но так, ибо три области —  Новоси
бирская, Кемеровская и Томская —  
ведут через нее свои передачи, зача
стую одинаковые и по форме и по тем 
вопросам, которые в них поднимают
ся. Введение объединенных (зональ
ных передач) по общим вопросам (на
пример, пропаганда опыта передови
ков сельского хозяйства) сразу для

всех трех областей позволило бы раз
грузить эфир от однообразных пере
дач. Дело за тем, чтобы Государствен
ный комитет по радиовещанию и те- 
девкдеиию при Совете Министров 
СССР внимательно изучил эти вопро- 
сы.

Все больше входит в нашу жизнь 
телевидение.

В большинстве областных центров 
сейчас есть свой программный теле
центр или ретранслятор. Вместе с 
тем, обмен программами даже между 
соседними областями (например, Том
ской, Кемеровской, Новосибирской) 
не налажен. Очень меденно идет те- 
девиденне на село. Главная причина 
в низкой мощности телецентра и не
большом радиусе его дейст
вия. Например, в Томской области 
сейчас 25 тысяч телевизоров, из них < 
в сельской местности всего 1 .000  
Положение явно ненормальное. Жела
тельно, чтобы Министерство связа 
РСФОР нашло возможности для ре
конструкции и увеличения мощности 
Томского телецентра.

Многие телестудии оснащены доро
гостоящей аппаратурой для проявки, 
печати и озвучивания отснятых ки 
номатериалов, которая используется 
далеко не на полную мощность. Вряд 
ли оправдано такое расточительство, 
тем более, что широкая пленка все 
сильнее вытесняется узкой, более 
удобной для обработки. Организация 
межобластных пунктов по проявке, 
печати и озвучиванию художествен
ных кинопрограмм телевидения поз
волила бы не только резко сократить 
непроизводительные затраты и  улуч
шить использование техники, ко и 
повысить качество кинопродукции за 
счет привлечения более квалифициро
ванных работников. Эту работу впол
не можно возложить на так называе
мые базовые студии.

И, конечно, необходимо скорее за
менить кино на телевидении магии- ^  
тофнльмами с записью изображения. 
Советские ученые и инженеры созда
ли для этого видѳмагвитофон, но Го
сударственный комитет по радиове
щанию и телевидению пока не при
нимает мер для того, чтобы каждый 
программный телецентр имел такой 
аппарат. Тогда можно было бы, на
пример, в Томске показать события, 
записанные на пленку в Москве, 
буквально через несколько часов.

Работники радио н  телевидения 
вместе со связистами уже сейчас 
многое делают для того, чтобы радио
передачи и телепрограммы были ин
тересными и содержательными. 
Дальнейшее повышение идейного 
уровня передач позволит сделать ра
дио и телевидение более действенны
ми орудиями в борьбе за решенве 
задач, которые поставит ХХП съезд * 
КПСС.

Н. ЛАВРОВСКИЙ,
предеідатель Томского областно
го комитета по радиовещанию и
телевидению.

ШКОЛА
П О СТО ЯН Н О Е

В Н И М А Н И Е

Изучая этот документ...
Научая ііл ичайщ нй  истѳрячеекий 

документ нашей іпо хи  —  проект 
Программы КПСС, я решил выска
зать некоторые предложения.

В разделе проекта Программы 
«Развитие промышленности, ее роль 
в создании производительных сил 
коммунизма», где говорится о разви
тии промышленности и знергетики в 
Сибири и Казахстане, по моему мне
нию, следует добавить, что в пред
стоящие 20  лет должно быть обеспе
чено: «.„широкое РВ9І ітие премыш- 
ленноети пе добыче нерудных мате
риалов (огнеупорной глины, кварца 
и других іепомегательных материа
лов)». Это лоіволнт устранить ено-

ионически неоправданные перевозки 
этих материалов на Восток.

Положение о том, что рост народ
ного хозяйства потребует ускорен
ного развития всех лидов транспор
та, дополнить: евобенно в восточных 
рвйенах етраны (Сибири и Иазахета- 
нб), так ка к  недостаточное пока раз
витие здесь железнодорожного и дру
гих видов транспорта задерживает 
разработку громадных лесных бо
гатств и дешевых природных иско
паемых.

Считаю целесообразным в раз
деле «Руководство народным хо
зяйством и планирование», где гово

рится о необходимости улучшать 
деятельность советов народного хо
зяйства, написать: рещитвльно

устранять в их работе бюронратиэи 
и волокиту.

в разделе проекта Программы 
«Партия в период ріааернутого
строительства коммунизма» говорит
ся, что коммунист обязан всем овоиы 
поведением на производстве, в обше- 
ственной и личной жизни покааы- 
вать высокие образцы борьбы за 
развитие и упрочение коммунисти
ческих отношений, соблюдать прин
ципы и нормы коммунистической мо
рали. Мне кажется, не лишне цод-

черкнуты и прививать зти принци 
пы и нврмы веем трудящимея.

Там, где говорится о задачах про
фессиональных союзов, предлагаю 
добавить, что профсоюзы призваны 
пвоявлять пвотоянную заботу о по
вышении квалифинвции рабочих и 
служащих, об улучшении уелааий их 
труда и быта, охранять мате
риальны! интврввы и права трудя
щихся, приоотанааливать действия 
админиеграции и других органов уп
равления, відущив и нарушению за
конов вб вхраив труда.

И. ЗАИАРЛЮ К. 
доцент Томеиого 

политехничвеного инетитута.

Перад еоветекбй школой стоят от* 
вететвенные вадачи. В проекте Про
граммы КПСС говорится, что « в об
щественном воепитанин подрастающе
го поколения повышается значение 
школы, которая призвана прививать 
детям любовь к  труду, к  знаниям, 
формировать молодое поколение в ду
хе коммунистической сознательности 
и нравстяенностй».

В последнее время Колпдщевский 
горком КПСС стал больше уделять 
внимания работе школ. В первом по
лугодие 1961 года на бюро горкома 
были обсуждены вопросы «О соотоя- 
нин учебно-воспитательной работы в 
Лванкинской семилетней школе». «О 
состоянии преподавания истории а 
школах города и района», «()б орга
низации опытинческой работы в 
сельскохозяйственной практики» и 
другие. В апреле состоялся пленум 
горкома КПСС, обсудивший вопрос 
«О состоянии и мерах улучшения 
воспитательной работы среди моло
дежи». На пленуме много внимания 
было уделено роли школы, семья и 
общественности в воспитании уча
щихся.

Е обсуждению различных вопро
сов деятельности щврд привліиадея 
широкий актив. Например, наши 
внештатные инструкторы, работники 
гороно побывали па уроках исторіги 
в школах города и района, ознако
мились е организацией вш'клаееной 
работы по истории и т. д. Все это 
позволило на бюро горкома вскрыть 
недостатки в проподаванни исторіи, 
наметить конкретные пути их вопраі- 
лоняя.

Почетная і  ответстіен іая  роль' в 
воспитании подрастающего покодеиия 
принадлежит учителю. Забота об 
идейно-теоретической, профессио
нальной учебе, повы ш еніи методиче
ского мастерства учителя —  важней
шая обязанность райкомов партии, 
школьных партийных организаций.

Многие учителя, не имеющие выс
шего образования, учатся заочно. 
Только за последний год получили 
высшее образование 22 учителя. Том
ский пединститут открыл при Колца- 
шевскем гороно консультационный 
пункт для заочников. Учителя могут, 
не выезжая в Томок, получить к м л и *  
Фицнрованігую консультацию, едать 
некоторые курсовые экзамены я за
четы.

В текущем учебном году надо пре
доставить возможность УЧИТЬСЯ всем 
учителям, УЛУЧШИТЬ работу консуль- 
тацконвого пункта в расширить его 
функции.

в  работе школ района еще немало
существенных недостатков. Горком 
КПС;С и горисполком еще недоста
точно оперативно руководят школа
ми, не проявляют к  нуждам учите
лей достаточного внимания.

Городскому комитету КПСС, всем 
партийным организациям нужно сде
лать все для того, чтобы помочь шко
лам выполнить задачи, поставлеиныі 
R проекте Программы КПСС.

Я. АНИКЕЕВ.
зіводующий отделом пропагінды 

ц агитации Иѳлпашавсиага 
горкаиа КПСС.
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Художшшкж держат 
твортескиЛ отчет

Недакно в Томской городской центральной 
бнблнотеке открылась выставка «Боевой ка> 
ралдаш ленянградскях графюнмв».

Выставку в эти дня посетвлн иногне іомнчк. 
На снимке: у одного из стендов выставка.

Фото Ф. Хитринеяича.

„Как-нибудь перезимуем...*66

Поселок Старо-Югино. В нем ж ивут 
и трудятся сплавщики Каргасокского 
леспромхоза. Администрация сплав
ного участка по-хозяйски готовит 
торговую сеть и складские помеще
ния орса к  работе в зимних усло
виях. За последнее время отремонти
рован магазин, утеплено овощехрани
лище, приведены в порядок столовая, 
склады для хранения промышленных 
и продовольственных товаров. Ведет
ся засыпка картофеля для населения 
1  общественного питания.

Совершенно по-иному относятся к  
подготовке торговой сети и складских 
помещений к  зиме на строящемся 
Ново-Ю гинш)м шпалозаводе, рядом 
со сплавным участком. Хлеб здесь 
выпекают в неприспособленном поме
щении, столовая к  зиме не ремонти' 
руется. Руководители шпалозавода 
обязаны были одновременно с произ
водственными цехами строить и  сто
ловую, пекарню и  другие коммуналь
но-бытовые объекты, но начальник 
шпалозавода тов. Куницын махуул 
рукой:

— Ничего, как-нибудь' перезиму-

Такое отношение к  нуждам рабоАях 
не находит осуждения у  директора 
леспромхоза тов. Анисимова. В посел
ке Неготка проживает бо
лее 40  рабочих-одиночек, здесь 
крайне нужна столовая. На
ступили холода, а лесозаготовители 
продолжают питаться на брандвахте. 
Здесь сыро, темно, холодно. На лесо
пункте нет складов. Продовольствен
ные и промышленные товары хранят
ся в неприспособленном амбаре, у 
которого протекает крыша. Строить 
столовую и складские помещения 
администрация лесопункта не соби
рается.

Построенное на Усть-Тымском 
сплавном участке складское помеще-

В  орсо Иаргасоксного 
лвспромхоза плохо  

гот овят ся н  работъ  
в  зим них условиях

ние мало, в старом же хранить това
ры и продукты опасно; оно настоль
ко ветхое, что может в любое время 
обрушиться. Ремонтировать склад не 
собираются. Черепашьими темпами 
строится и  овощехранилище.

В адрес орса Каргасокского лес
промхоза почти ежедневно поступа
ют радиограммы, письма с просьбами 
ускорить отгрузку овощей и  карто
феля на лесопункты, сплавные уча
стки и в мастерские. Однако требова
ния лесозаготовителей остаются не
выполненными. Огурцы, капуста, 
свекла, морковь до сих пор не заве
зены на Сангальский, Пыжинский 
лесопункты, Усть-Ты мсш й и Старо- 
Ю гинский сплавные участки, на Но- 
во-НЬ'янский шпалозавод. Правда, в 
сами лесопункты не,готовы к  приему 
овощей. На многих из них нет (|во- 
щехранилищ.

По неизвестным причинам орс лес
промхоза отказался от завоза на ле
сопункты  и сплавные участки арбу
зов и яблок. В прошлом году в лет
ний период на ближних к  райцентру 
лесопунктах и сплавных участках 
была организована продажа огурцов, 
капусты, помидоров. Нынче об этом 
никто не позаботился.

Своевременный завоз на лесопунк
ты и  сплавные участки промышлен
ных и продовольстеенных товаров 

^затруднен тем, что орс не имеет сво-

Д Е Т И
Фотоэтюд Ю. Сорокина 

— -------------ш  ---------------------

Детская музыкальная 
школа 1

В селе Бакчар открылась детская 
музыкальная школа. Руководит ею 
выпускница Томского музыкального 
училища М. П . Ермоленко. В школе 
работают классы обучения игре на 
фортепьяно, баяне и отделение аккор
деонистов. В школу принято 35 де
тей рабочих, колхозников, служащих 
райцентра. В детской музыкальной 
школе будут организованы также 
курсы баянистов для взрослых.

его транспорта, а руководители лес
промхоза веохотно выделяют его 
снабженцам. За всю навигацию им 
только два раза предоставили паувох 
н  катер. Грузы перевозятся на арен
дуемых у  других организаций кате
рах и паузках. На это расходуются 
большие деньги.

Месяц тому назад на совещании 
начальников лесопунктов к  сплавных 
участков директор леспромхоза тов. 
Анисимов заявил, что к  1 октября 
подготовка орса к  работе в зимних 
условиях будет завершена. Октябрь 
уже наст^шид, а дед еще непочатый 
край.

Ле за горами зима, она может за
стать руководителей леспромхоза і  
орса «в летней рубашке». Пока еще 
есть время, нужно принять все ме
ры, чтобы магазины, столовые, пе
карни и  котлопункты  были готовы 
к  работе в зимних условиях.

Рейдовая бригада областной га
зеты «Красное знамя»: И. РО- 
М АНЧУКг председатель яаввтю й * ' 
комиссии Старо-Югинсчогв сплав
ного участна орса Наргасонско- 
го леспромхоза; Н. ЕГОРОВА, 
член цехового комитета Старо- 
Югинского сплавного участка:
A. ФЕДОРОВ, секретарь партий
ной организации Старо-НЗгин- 
сного сплавного участна, наш 
рабкор; В. КОСЫХ, механик 
Усть-Тымского сплавного уча
стна, общественный контролер:
B. ШЕРЕМЕТЬЕВ, секретарь 
партийной организации Усть- 
Тымекого сплавного участна;
И. МЫРЗИН, технорук Усть- 
Тымского сплавного участка;
Т. КУРИЛОВИЧ, наш еоб. корр.

„ДЕНЬ У Р О Ж А Я "
В Шегарской 11-летней школе 

отпраздновали «день урожая».
На окнах, вдоль стен много зеле

ни, ж ивы х цветов, экспонаты сель
скохозяйственных культур, выра
щенных учащимися на опытном по
ле и пришкольном участке. Сами же 
школьники оформляли стенды.

У  стендов —  школьники, препода
ватели, представители колхоза «Е 
новым победам».

На вечере, посвященном «дню уро
жая», выступили бригадир учениче
ской бригады, звеньевые, председа
тель колхоза «К новым победам», 
представители райисполкома и рай
кома КПСС. После торжественной ча
сти был дан концерт, затем были 
организованы игры и  танцы.

П. ВОРОНОВ.

В  ТОМСКЕ мроходнт неделя 
нзобразнтельяого искус

ства, посвященная XXII съезду 
КПСС. На преднрнятнях горо
да, в высших учебных заведе- 
нхях, шкодах, бвбдяотехах, До
ме ученых н Д(ме офицеров ор
ганизованы групповые и персо
нальные выставки работ т<ж- 
CRHX художяиков. Рабочие заво
да «Томкабель» познакомились 
с работами художников тт. Гро
ховского, Дудина, Гриценко, Зо- 
рянинова. В Доме офицеров 
представлены работы тт. Лама- 
нова, Зюзина, Хоменко, Данили
на, в школе-интернате № 3 — 
тт. Обабковой, Халявяна, к по
литехническом институте — 
тт. Ларина, Шумнлкнна, Ко- 
шелькова и других.

Свыше 30 портретов знатных 
людей нашей области написано 
томскими художниками к XXII 
съезду КПСС. Скудьнтор Сер
гей Иванович Данидин создал 
скульптурные портреты знатно
го комбайнера 3. А. Ходоренко, 
рабочего Томского электромеха
нического завода В. Ф. Нарож- 
кого, бюст Героя Соаетского Со
юза Марин Октябрьской.

Выстаадеиы картины худож
ника Гефбатеико «В. В. Куйбы- 
шаа в нарьшехЫІ ссылке», Зуе
ва «Молодые рыбаки», пейзаж
ные работы художников Зоря- 
нииоаа. Ламаиоаа. Шмелем. 
Хоменко.

В эт(Мі году, как никогда, шМ- 
роко прсдстаклен эстами. Лнио- 
грааюіш Гроховского (а клубе 
завода «Томхабедь») и Елисеем 
(в Доме культуры ГРЭС-ІІ) вы
зывают бшіьшой интерес носе- 
тнтелей.

В дни недели изобраацтелыіо- 
го нскусстм организован кино- 
фестиваль. На лредпркятнях и 
в зрелищных учреждениях про
ходят встречи художников е тру
дящимися. Перед томичами вы- 
ступили художники Залоэный, 
Попов, Зуев. Едісееа. В библио
теках Томска оформлены книж
ные выставки, посаящевиые не
деле иаобразительного нскус
стм.

Завершающим этапом недели 
явится областная выставка изо
бразительного искусства, кото
рая откроется накануне ХХЦ 
съезда партии в залах областно
го краеведческого музея.

нцт
Утеплить 
помещение

В цехе 1 Тоиедоге ш о д а  ре
жущ ая п е ір у и е н то »  за б ы л  е тон, 
что скоро наетуш т эниа. Здесь все 
стекла в о м а х  разбіты , рабочіе ча
сто простуживаются, но руководите
лей цеха это ие бесцокоит.

Мы, раболе, просим адхниистра- 
цию ивода быстрее утеплить помеще
ние цеха.

ДОРОХОВ. Ш АРАПОВ. АНОХИНА
и ір у п и .

Четыре месяца 
на замке

в  1959 п д т  •  в о ю х  ж іа о н  кор
пусе по улице Пушкина в г. Томске 
открыли филиал книжного магазина 
Л? 3. Книголюбы радоиадись: и но
вом магазине большой выбор художе- 
ствеааой, аолатаческой литературы и 
утабвикои. Доступ и кавгам свобо- 
дев.

Почему это случилось?
Маленькая, хрупкая, е красными 

от слез глазами, она стоит на коле
нях и, прижав к  груди руки , без- 
звучно шепчет слова молитвы. Про
читав одну, начинает вторую, за вто
рой третью. Сухие, побелевшие 
от волнения губы просят «спасите
ля» о помощи. Но угрюмые, почер
невшие от времени лики угодников 
глухи и беяіолвны. Равнодушно н 
холодно взирают они иа девушку: А 
та снова и снова припадает к  
земле, отвешивая им низкие и дол
гие поклоны. Сколько это длилось, 
она и  сама не помнит. Может быть, 
час. Может быть, два. А может быть, 
и всю ночь. Наконец, девушка нето
ропливо поднялась и, достав из ящи
ка стола свой паспорт, поднесла его 
к  пламени свечи. Через минуту от 
него осталась лишь горсточка пепла. 
Итак, она готова начать жизнь стран
ницы. Теперь назад пути нет. От
ступить —  значит навлечь на себя 
гнев старших «сестер» и «братьев» 
по вере.

Утром, собрав в старый потрепан
ный чемоданчик свои пожитки, и 
даже не простившись е родными 
братьями, 22-летняя «раба божия» 
Агния (отныне она будет только так 
себя называть) покинула Томск.

Да,*-трагично етожйлась судьба 
Лидий Бычиной “  в недавнем прош
лой вы пускницы техникума общест- 
венного'питания. В детстве ей приш
лось перенести тяжелую болезнь, И 
хотя Лиду подняли на ноги врачи, 
мать ее отнесла заслуги медицины на 
счет всевышнего. «Тебя исцелил бог, 
—  твердила она дочери,— молись же 
ему, спасителю». И Лида, повинуясь 
матери, молилась. Смысл молитв она 
почти не понимала, но раз этого тре
бовала родная мать, —  значит, дума
ла девочка, так нужно. Встав утром, 
она опускалась перед иконами на ко
лени, крестилась и низко кланялась. 
А по вечерам, наспех приготовив 
уроки, вместе с матерью разучивала 
псалмы.

Когда Лидия подросла, ее дальней
шим «воспитанием» занялась некая 
Звенислава. 8та уже довольно пожи
лая располневшая женщина е жел
тым, обрюзглым лицом и тяжелым, 
не терпящим возражений взглядом, 
широко известна среди «истинно 
православных христиан» ка к  «на
ставница» и «пророчица». Даже сами 
сектанты поражаются ее Фанатизму. 
Обычно спокойная, невозмутимая, 
она впадает в гнев и ярость, когда 
кто-либо осмеливается ставить под 
сомнение хотя бы одну строку из

библии. Сделав своим ремеслом осле
пление людей, Звенислава при каж 
дом удобном случае старается наки
нуть на облюбованную жертву свои 
тенета. Попала в них и Лидия Бы
чина.

Опытным, хорошо наметанным гла
зом Звенислава сразу же определяла, 
что девушка легко поддается вкуше
нию, что ее робость, застенчивость, 
отсутствие житейского опыта и не 
умение объяснить многие явления 
действительности— благодатная поч
ва, в которую «истинно п р ш с л и -  
нов христианство» может пустить 
свои глубокие корни.

Каждый раз, когда Лидия возвра
щалась из техникума, Звенислава 
усиленно вдалбливала ей в голову 
различный библейский бред. И Лида, 
поддавшись влиянию изуверки, ста- 
да следовать ее наставлениям: пере
стала посещать кино, вечера отдыха, 
старалась избегать подруг.

Вероломство сектантов, пытающих
ся любыми, порой даже самыми от
вратительными средствами, вовлечь в 
секту каждого, кто попадает в поле 
их зрения, не подлежит сомнению. 
Ведь недаром же они называют себя 
«ловцами человеков». Но в трагедии 
Лидии Бычиной во многом повинны 
и  преподаватели техникума, не су
мевшие в<гв‘ремя распознать истин
ных настроений девушки. Если бы 
коллектив техникума своевременно 
оказал необходимое воздействие на 
Лидию и помог ей разобраться в своих 
заблуждениях, то любые усилия 
«истинно православных» изуверов 
никогда не достигли бы своей цели.

Позицию «невмешательства» в 
судьбу Лидии занял и коллектив 
диетической столовой, в которой Ли
дия работала после окончания техни
кума бухгалтером. Работники сто
ловой не могли не видеть, что с де
вушкой творится что-то неладное. 
Они знали, что Лидия голодает во 
время постов, решительно отказы
вается от билетов в кино, приходит 
часто утрой на работу с заплаканны
ми глазами. Взять бы в эти дни де
вуш ку под свою защиту, вырвать ее 
из р ук  мракобесов, окружить внима
нием, заботой, и глядишь - -  Лидия 
обрела бы свое счастье. Но втого, к  
сожалению, ие произошло.

Зато сектанты но дрема.тя. Звеии- 
слава и ей подобные изуверы сочли 
«греховным» общение девушке с 
«миром». Путем угроз и ласк, шан
тажа и увещеваний они добились то
го, что Лидия уволилась е работы,

уничтожила все свои документы и с 
бдагосдовеиня своих старших «се
стер» и «братьев» пошла странство
вать.

В  наше время, в период разверну
того строительства коммунизма, со
ветские люди решительно рвут с ре
лигией. Это хорошо понимают сек
тантские главари я церковники. Чув
ствуя, что у  них из-под ног уходит 
почва, они принимают всяческие ме
ры к  пополнению своих рядов, и  в 
первую очередь ва счет политически 
незрелой части молодежи.

Поэтому всякое ослабление научно- 
атеистической и воспитательной ра
боты среди юношей и  девушек, не
дооценка пропаганды достижений 
науки и техники —  ате та брешь, 
которая позволяет сіхтактам и цер
ковникам оказывать свое тлетворное 
влияние на молодежь.

А. Клепикова, работница завода 
резиновой обуви, заявила однажды в 
беседе с нами, что ее близкая подру
га Циня Карпеико, учащаяся Томско
го учетно-кредитного техникума, со
стоит членом общины баптистов. К 
словам Ани мы отнеслись с некото
рым недоверием. Ведь Низа несколь
ко лет назад окончила десятилетку. 
Но все же решили проверить.

Карпенко —• наша лучшая уче
ница, —  не без гордости заявила 
А. Г. Маркова, руководитель группы,

которой учится Нина. Она хо
рошо учится и к  тому же активная 
общественница: член профкома тех
никума, ответственная аа вы пуск га
зеты, агитатор,

— Она комсомолка?
-  Кажется, нет, —  неуверенно 

ответила А, Г, Маркова,—  впрочем, 
я сейчас схожу и узнаю.

Признаться, такой ответ нас уди
вил и огорчил. В самом дела, руко
водитель группы не знает своей вос
питанницы! Полнейшей неожидан
ностью явились для А- Г. Марковой 
признания Н. Карпенко о своей при
верженности к  вероучению бапти
стов. Как же могло СЛУЧИТЬСЯ, что 
пребывание девушки а секте остава
лось так долго незамеченным ее 
воспитателями?

Общественные организации пред
приятий и учебных заведений дол
ж ны  сделать для себя самые серьез
ные выводы из втнх фактов. Общест
венность не должна позволять юрод
ствующим во Христе фанатикам одур
манивать сознание людей ядом рели
гии.

А. КАРПОІ.
А, СЕРГЕЕВ.

Но увы, их радость была иедіагой. 
В  мае втого года м г а э п  ззлрыдя на 
огромный замок.

Скажите, пожалуйста, Кэисган- 
п п  Федорович, —  с п р о с ш  мы ааме- 
стителя директора обоишготерга 
тов. Пушннхова, —  почему па рабо
тает магазин?

Тов. Пуш кнков закры тіе  магазина 
объясняет тем, что не могут найти 
продавца. Не с іш ік о м  я і  доіго мщут 
продавца р уко во д ітсд і обявлготор- 
га?

________ Л  КЛЕПЦОв.

В ломоуправлении 
отмалчиваются,,,
В течение четырех лет мы, ж іл ь -  

цы  усадьбы 17 по улице Ок
тябрьской г. Томска, просим работ
ников домоуправления Хг 4 отре
монтировать крышу нашего дома. Нз- 
за неисправности крыши дождевал 
вода попадает на верхний этаж, гни
ют потолочные балки, обваливается 
штукатурка, дон разрушается. Жиль
цы испытывают много неудобств.

В ответ на наши просьбы о ремон
те крыши работник! доиоуправденія 
отмалчиваются.

Они не бывают на усадьбах, ие бе
седуют е жильцами, не выясняют і х  
нужд. Такое отношение к  делу не 
способствует сохранению жилого 
фонда. , И. ПАТРУШЕВ.

Овраг подступает 
к домам

Ио улиц , Тагіиской города Асцво 
образовался овраг. На поредрестке 
улиц Тельмана J  Тагаис»о8— огром
ная промоина. Ии одна автомашина 
ие может без длительное остановси, 
а иногда в аварии, проедать по 
атой дороге. Жители не могут при
везти с поля картофель, дров, с н а .

По улице Таганской овраг расти* 
ряетоя, .приближись к  домам. Аси- 
новсиий горисполком об атом хорошо 
знает. Несмотря на то, что атот 
вопрос неоднократно обсуждался на 
исполкоме, никаких мор ио приия- 
то.

Е. ДВОРНИКОВА,
депутат Асиноосиого го р с в а т і.

Безнадзорный
вокзал

В поселке Лоекутово Томского peft** 
0К& построен вокзал, не никто ие 
следит за порядком в нем. В -поме
щении грязно к  холодно, ж пассажи
ры нередко предпочитают «дать 
поезда на улице, несмотря на осеннее 
ненастье.

Необходимо сельскому Совету, ру
ководству совхоза и начальнику пас
сажирской службы отделения дороги 
вавести порядок на вокзале.

В. УРЕНЦОВ.

П о с л е  в ы с т у п л е н и я  га з е т ы

„Красное а н а м я “

„Под кленами*^
Под таким заголовком и М  ВОВ 

нашей газеты расскааыиаяось о 
том, что у за6о]м детского сада 
№ 46, расположеквого іа  террі' 
т^ян  рабочего поселка завода 
«Сибэлектромотор», собнраются 
ньяцые номпанвн.

Как нам сообщили яэ городского 
отдела милиции, факты, указанный 
в корреспондехцю, подтаерднлиеъ. 
Работники городского отдела юн. 
лицеи совместно с дружииинкаюи 
завода «Сибэлектромотор» уснлн. 
лн надзор за общоетвениым по. 
рядком в районе магазина № Ю  
«Гастроноюторга» і  рабочего ю- 
седка завода.

Человек должен жить долго
Проект Программы Коммунистиче

ской партии Советского Союза 
это грандиозный план построения 
коммунистического общества в нашей 
стране. Широта, с.челость поставлен
ных задач сочетаются с реальностью 
и конкретностью путей их разреше
ния. В проекте Программы указаны 
дальнейшие рубежи укрепления на
шей экономики, развития науки, 
культуры  и советского здравоохране
ния.

«Социалистическое государство 
—  единственное, которое берет на 
себя заботу об охране и  постоянном 
улучшении здоровья всего населе
ния. Это обеспечивается системой 
социально-экономических и меди
цинских иэтижриятий», ^  говорится 
в проекте Дрограммы.,

Заразные болезни —  одна из глав
ны х угроз здоровью человека. В 
борьбе с инфекциями, этими неви
димыми врагами, в предупреж
дении болезней у  нас достигнуты 
большие успехи. Они вполне понят
ны и  закономерны потому, что у  нас 
устранены социальные причины, 
порождающие инфекционные болез
ни , борьба с ними носит плановый 
характер, а также и потому, что тео
ретические завоевания многих есте
ственных наук (медицины, биологии, 
физики и химии) кладутся в основу 
практики здравоохранения.

У  нас ликвидированы такие болез
ни, ка к  чума, оспа, холера, возврат
ный тиф, малярия и  другие. Энер

гичное и успешное наступление ве
дется и на другие болезни. Так, в 
I9 6 0  году по сравнению с 1959  го
дом по Советскому Союзу заболевае
мость дифтерией снизи.тась яа 38 
процентов, полиомиелитом —  на 
46 процентов, коклюшем —  на 28 
процентов и т . д.

Партия и  правительство не жале
ют средств на борьбу за здоровье со
ветского человека. Новые откры
тия в области медицины незамед
лительно внедряются в практику 
здравоохранения. И лишь там, где 
пока еще в долгу медицинская на
ука, где напга меры поэтому пока 
недостаточно эффективны, там зараз
ные болезни имеют известное, рас
пространение.

Здесь следует указать, что изуче
ние инфекций, вызываемых бакте
риями, протекает более успешно, 
чем болезней, причиной которых яв
ляются вирусы.

Наука и практика говорят о том, 
что искусственно созданная путем 
прививок (вакцинации) прочная яе- 
восприимчивооть человека к  инфек
ции является надежным средством 
защиты. А широкая, методически 
правильно организованная и оисте- 
матическая прививка у  всех подле
жащих данной вакцинации лиц мо
жет привести к  практической ликви
дации инфекции ка к  массового забо
левания.

В Советском Союзе еще в прошлом 
году прививки получили около 80.

миллионов человек. В ближайшіе 
годы у  вас предполагается вакцини
ровать против полиомиелита все на
селение страны до 40 лет. Поэтому 
близкой и реальной становится пер
спектива ликвидации полиомиелита 
ка к  массового заболевания. Туберку
лез —  болезнь, уносившая раньше 
большое количество жертв, теперь не 
представляет уже такой опасности 
нашей стране, ка к  раньше. Бруцел
лез, которым человек заражается от 
больных животных, наблюдается сей 
час только в животноводческих рай
онах. Широко применяемые привив
ки  позволяют рассчитывать на лик
видацию этой инфекции не только 
среди людей, но и животных.

Значительное распространение име
ют еще такие наиболее «трудные» 
вирусные заболевания, яак грипп, 
корь и эпидемический гепатит (ин
фекционная желтуха), или болезнь 
Боткина, Здесь есть еще «белые пят
на». Понятно поэтому, что а проекте 
Программы партии преодоление и 
предупреждение вирусных болезней 
вообще выдвигается перед медицин
ской наукой, вак одна из важных за
дач.

Из трех вышеназванных и  доволь
но распространенных болезней мы мо
жем выделить корь. Перенесение этой 
болезни обеспечивает прочную, по-' 
жизненную невосприимчивость к 
ней. Понятно стремление ученых 
найти такую  вакцину против кори, 
прививка которой давала бы дли

тельную невосприимчивость. Совет
ские ученые создали такой препарат. 
Предварительные контрольные испы
тания дают обнадеживающие резуль
таты. Нужны дальнейшие наблюде 
ния. Тем не менее, мы можем утвер
ждать. что борьба Q корью идет ус
пешнее, чем о гриппом и эпидемиче
ским гепатитом. Нелегкая борьба с 
гриппом имеет большую историю. 
Возбудители открыты, изучены, 
предложен ряд вакцин для профи
лактических привіівок, они дают из
вестный положительный результат, 
но еще недостаточный.

Томский институт вакцин и сыво
роток также вносит свой вклад в об
щее дело борьбы с инфекциями. Он 
изготовляет и выпускает в разнооб
разном ассортименте и в большом 
количестве различные препараты 
для профилактики и терапии вараз- 
иых болезней, снабжает ими многие 
лечебно-профилактические учрежде
ния не только Советского Союза, но и 
стран народной демократии. У нас 
готовится, в частности, вакцина про
тив клещевого энцефалита^ У  нас 
разрабатывается методика приготов
ления сложной (ассоциированной) 
вакцины, применение которой ограж
дало бы от заражения несколькими 
инфекциями.

В течение многих лет изучаются 
местные особенности распространения 
клещевого энцефадш» сп о с о б ы  его

точного и раииего распознавания. 
Проведение рекомендуемых на этом 
основании оздоровительных мер при
вело к  снижению заболеваемости по 

I Томской области на 37 процентов.
 ̂Большая работа проводится по изу
чению степени восприимчивости де
тей к  дифтерии, установлены в свя
зи о этим тщательный контроль и 
методическое руково.іство работой 
по вакцинации детей. Количество за
болеваний дифтерией в области сни- 

: знлось в 4 — 5 раз. Аналогичные не- 
следоваиия проводятся в институте.

■ Следует однако сказать, что прак
тический успех борьбы с инфекция
ми это не только прогресс меди
цинской наукн. Для этого 
требуется материально-техническая 
вооруженность и надлежащая ква
лификация медицинских работ
ников. Наблюдающиеся иногда
ошибки распознавания болезни, позд
няя госпитализация, погрешности в 
обработке очагов і  организации мас
совых прививок способствуют рас
пространению инфекций. Основы хо
рошей подготовки массового практи
ческого врача к  делу борьбы и про
филактики заразных болезней закла
дываются со студенческой скамьи. 
Именно сейчас, п о ж и у й , более чем 
когда-либо, требуется наибольшая 
аш ем нческая обеспеченность и  пе- 
дагогкчесіоій авторитет таких ка
федр, как  кафедры гигиены, епіде- 
миологии, микробиологии, инфекцй-'і 
онных болезней. Только при этом' 
условии мы сможем рассчитывать на 
правильное, исчерпывающее обслу- 
ж гв а ш к  к ш о г о  ааразяого бодьвого

каждым врачом, я е э а ііс ім о  ет ста
специальности.

В обслуживанви сельского населе
ния это требование щ>нвбретает осо
бую важность.

В борьбе с некоторыми инфекция
ми, помимо полноценной работы ме
дицинской сети, обязательно и уча
стие общественных организаций.

Местные санитарные органы мало 
влияют на проведение работ по бла
гоустройству, не используют в долж
ном объеме своих прав и полномо
чий по санитарному надзору, не при
влекают винмаиме оошоственностн к 
рациональному вслользованію всех 
средств, отпускаемых на благоуст
ройство, Нередки факты нарушений 
имеющихся законов об охране водое
мов.

Снижение и ликвидация инфек
ций в свете требованій, изложенных 
в проекте Программы партии, это 
не узковедомственная, а гооударет- 
венная задача, это всенародное дело. 
Роль научно-иесдедоаательеквх и ме
дицинских институтов в этом огром
на.

Хочется указать на необходимость 
комплексного проведения работ и 
более активного привлечения прак ' 
тических врачей к  научной деятель
ности.

Мы уверены, что возложенная на 
работников медицины задача ме 
только снижения, но к  ликвидации 
инфекций будет с честью выполнена.

А. ЯСТРЕБОВ, 
старший научный сотрудниі: 
Томоиого научне-иеоявдователь- 
енего института ванцин и еыво- 
QQTQK.
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7 октября исполняется 12-я  годов
щина со дня провозглашения Гер
манской Демократической Республи
ки . В октябрьские дни 1949 года на 
востоке Германии родилось государ
ство, где впервые в истории немец
кого народа власть в свои р уки  взяли 
рабочие и крестьяне. Его создание, 
осуществленное под руководством 
Социалистической единой партии 
Германии —  боевой марксистско-ле
нинской партии рабочего класса, —  
крупнейшее завоевание трудящихся, 
поворотный пункт  в истории немец
кого народа.

Прошедшие 12 лет были годами 
порой, тяжелого^ но плодотворного 
труда, периодом, когда, завершив 
послевоенное восстановление эконо
мики, население Г ерм ^ской  Демо
кратической Республики сделало 
большой шаг вперед в развитии всех 
отраслей народного хозяйства.

Примером больших перемен, про
исшедших в Германской Демократи
ческой Республике, может служить 
округ Франкфурт-на-Одере, который 
еще совсем недавно был одним из 
наиболее отсталых. Ныне этот округ 
превращается в один из новых про- 
мьплленныі районов Германской Де
мократической Республики. На его 
территории поднялись доменные печи 
металлургического комбината и ж и 
лые кварталы нового социалистиче
ского города Сталинштадта. В том же 
округе близ небольшого города 
Шведт-на-Одере сооружается нефте
перерабатывающий завод. Скоро сю
да. к  берегам Одера, по нефтепрово
ду  «Дружба» придет нефть с бере
гов яеликой русской реки Волги.

Годы существования Германской 
Демократической Республики были 
годами непрерывного и бурного роста 
всех отраслей ее экономики. В целом 
по сравнению с 1950  годом производ
ство промышленной продукции в 
стране возросло более чем в 3 раза. 
Ныне по объему промышленного про
изводства ГДР занимает пятое место 
в Европе и  седьмое —  в мире. Гер
манской Демократической Республи
ке принадлежит первое место в мире 
по добыче бурого угля, второе место 
в мире по производству на душу на
селения товаров химической промыш
ленности. По производству электро
энергии на душу населения ГДР так
ж е  занимает одно из первых мест в 
мире.

Промышленный облик этой страны 
определяют заводы тяжелого и тран
спортного машиностроения в Магде
бурге, Галле, Дессау, предприятия 
электротехнической и машинострои
тельной промышленности Берлина и 
Дрездена, автозаводы Эйзенаха и 
Ц виккау, текстильные фабрики Карл- 
Маркс-штадта, предприятия оптики 
и-точной механики Иены й т. д.

Быстрый подъем экономики, освое
ние производства современной техни

ки  обусловливают и быстрое развитие 
внешней торговли Германской Демо
кратической Республики. Большой 
спрос на внешнем рынке находят ее 
станки и машины, изделия химиче
ской промышленности, автомобили, 
мотоциклы, телевизоры и радиопри
емники. В период с 195 0  до 1960 
год дбъеи внешней торговли ГДР уве
личился в 5 раз. Наряду с братскими 
социалистическими государствами 
ее внешней торговле все большую 
роль играют Индия, Индонезия, Куба, 
Гана, Гвинея, Объединенная Арабская 
Республика и др. Основывая свои 
торговые связи на принципах беско
рыстного сотрудничества и  взаимной 
выгоды. Германская Демократическая 
Республика оказывает этим странам 
значительную помощь в создании их 
собственной индустриальной базы.

Ныне Германская Демократическая 
Республика стала одним из центров 
международной торговли. Об этом го
ворит в первую очередь тот большой 
авторитет, которым пользуется в тор
гово-промышленных кругах всего ми
ра Международная лейпцигская яр
марка. И в этом году, несмотря на 
попытки правящих кругов ФРГ орга
низовать бойкот, осенняя ярмарка 
Лейпциге привлекла много торговых 
организаций, промышленных пред
приятий и фирм из 45 государств.

Большие качественные перемены 
произошли в сельском хозяйстве 
Германской Демок-ратической Респуб
лики. Еще в 1952  году крестьяне 
страны начали осуществлять переход 
к  социалистическому хозяйству, ко
торый был завершен весной 1960  го
да, когда все крестьяне стали члена
ми сельскохозяйственных производ
ственных кооперативов. Переход на 
коллективные методы ведения сель
ского хозяйства принес с собой боль
шие изменения в жизни сельского 
населения.

Уже первый год коллективного хо
зяйствования принес свои плоды. В 
1960 г. членам сельскохозяйствен
ны х производственных кооперативов 
удалось добиться. самого крупного с 
момента основания республики при
роста продукций сельского хозяйства.

Неуклонно повышается материаль
ное благосостояние трудящихся ГДР. 
Население получает все больше тка 
ней, обуви, готового платья, мебели, 
телевизоров, радиоприемников, холо
дильников и других товаров широко
го потребления. В прошлом году на
селению было продано различных то
варов общей стоимостью в 45 мил
лиардов марок, то есть на 18 процен
тов больше, чем два года назад. В 
I9 6 0  году трудящиеся ГДР получили 
около 65 тысяч новых квартир.

Убедительным подтверждением ро
ста жизненного уровня населения 
Германской Демократической Рес
публики может служить и то, что ГДР 
перегнала Западную Германию по

потреблению на душу населения та
ки х  продуктов, ка к  хлеб, сахар, мас
ло.

Успехи, одержанные в самых раз
личных областях жизни, представля
ют собой незыблемую основу, на ко
торой растет международный автори
тет Рерманской Демократической Рес
публики. Ныне ГДР стала оплотом 
прогрессивных сил всей Германии, 
ведущих решительную борьбу против 
западногерманского милитаризма 
реваншизма.

Рост международного авторитета 
ГДР находит отражение и  в ее креп
нущ их международных торговых свя
зях. Ныне Германская Демократичв’ 
ская Республика ведет торговлю ( 
более чем 100 странами мира. Укреп
ляются также межпарламентские, 
профсоюзные и культурные связи 
ГДР с иностранными государствами.

12-ю  годовщину создания Герман
ской Демократической Республики 
страна отмечает в условиях активной 
борьбы против происков западногер
манских милитаристов и реванши
стов, за мирный договор и превраще
ние Западного Берлина в вольный 
демилитаризованный город. Ощути
тельный удар по подрывным и про
вокационным элементам, свившим 
себе гнездо в Западном Берлине, был 
нанесен 1 3  августа, когда был уста
новлен строгий контроль на границах 
ГДР с Западным Берлином. Тем са
мым была закрыта лазейка для шпио
нов, диверсантов и спекулянтов, дей
ствовавших из Западного Берлина.

Еще одним ударом по врагам Гер
манской Демократической Республики 
явились результаты выборов в мест
ные органы .^осуддрсхвенной власти 
17  сентя?>ря'с: г., на которых канди
даты Национального фронта демокра
тической Германии получили 99,97 
процента голосов. Эти выборы еще 
раз продемонстрировали сплоченность 
всех слоев населения вокруг Социа
листической единой партии Германии 
и правительства ГДР.

А. ТЮПАЕВ.

На снимке: комбинат «Шварце 
нумпе», сооружаемый близ города 
Хойерсверда (округ Котбус), — од
на из круоаейших строек семилет
ки. По окончании строительных 
работ здесь будут несколько от
крытых буроугольных разработок, 
4 брикетных и 3 коксовых завода, 
предприятие по производству газа 
и электростанции. После сдачи в 
эксплуатацию комбинат будет еже
годно перерабатывать свыше 30 
миллионов тонн угля.

На строительстве, ведущемся не
сколько лет, уже работают готовые 
объекты: выпускаются буроуголь- 
иые брикеты, вырабатывается 
электроэнергия.

(Фотохроника ТАСС).

Г. С. Титов 
посетит 

Румынскую 
Народную 

Республику
По приглашению правительства 

Румынской Народной Республики 
летчик-космонавт, Герой Советско
го Союза, майор Герман Степано
вич Титов посетит Румынскую На
родную Республнк>- 14—16 октяб
ря с. г., в период традиционного 
месячника румыно-советской друж
бы.

Положение в Сирии
ПАРИЖ, 4 октября. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства Франс Пресс из Дамаска, си
рийское верховное командование 
запретило египетским офицерам 
выехать в Егапет. Они будут на
ходиться в Сирии до тех пор, пока 
сирийские офицеры будут задер
живаться в Египте.

Верховное командование опубли
ковало также коммюнике, в кото
ром говорится, что доступ в Сирию 
бывшему президенту Сирийской 
Республики Адибу Шишекли за
прещен. «Если он проникнет в Си
рию, — говорится в коммюнике,— 
смертный приговор, вынесенный 
ему сирийским трибуналом, будет 
приведен в исполнение».

ПАРИЖ. 4 октября. (ТАСС). По 
сообщению корреспондента агент
ства Франс Пресс из Каира, прави
тельство ОАР сообщило Лиге араб
ских стран, что вмешательство Ли
ги в сирийский вопрос оно сочтет 
недопустимым вмешательством в 
свои внутренние дела.

Это заявление рравительства 
ОАР было сделано после того, как 
Тунис выступил, с предложением 
созвать сессию Лиги арабских 
стран, чтобы обсудить вопрос о 
Сирия.

XVI І]ЕССИІІ ГЁНЕРиЬНОЙ AEEMEJEII ООН

О Л Р  отзъівлет  
св о м х  п о с л о в

КАИР, 5 октября. (ТАСС). Как 
сообщает печать, министерство 
иностранных дел ОАР прзиняло ре- 
шение об отзыве своих посѵлов из 
КНР, Марокко, Аргентины.

Это решение, пишет, е частно
сти, газета «Альгмаса», было при
нято вследствие «сотрудничества 
этих послов с сепаратистами».

В угоду 
ютнонорейсним 

динтаторам
ТОКИО. 5 октября. (ТАСС). 

Японское,- правительство, -готовя
щееся к началу официальных пе
реговоров с военно-фашистским ре
жимом в Южной Корее, отказалось 
выдать паспорта представиХелям 
общественных организаций Япо  ̂
НИИ для поездки в Корейскую На
родно-Демократическую Республи
ку.

Недавно большая группа пред
ставителей японской общественно
сти обратилась к правительству с 
просьбой выдать им паспорта для 
поездки е  КНДР по приглашению 
Корейского общества культурной 
связи с заграницей.

На днях японское правительство 
приняло решение не выдавать за
граничных паспортов членам этой 
группы, мотивируя свой отказ тем, 
что поездка этой делегации в Ко
рейскую Народно-Демократиче
скую Республику окажет неблаго
приятное влияние на японо-южно
корейские переговоры.

Вчера председатель политическо
го комитета социалистической пар
тии Японии Нарита и член Цент
рального исполнительного комите
та Камэда посетили генерального 
секретаря кабинета министров Охи- 
ра и заявили протест против неза
конного отказа в выдаче паспортов.

НЬЮ-ЙОРК. 5 октября. (ТАСС). 
Наша XVI сессия Генеральной 
Ассамблеи должна явиться похо
ронным звоном для колониализма, 
заявил на вчерашнем дневном пле
нарном заседании министр иност
ранных дел Республики Мали Ба- 
рема Бокум. Он потребовал, чтобы 
Организация Объединенных На
ций установила конкретно для каж
дой страны определенные сроки 
освобождения народов от колони
ального рабства.

Трагические события в Конго, 
продолжал министр иностранных 
дел Республики Мали, показали, 
что необходимо изменить структу
ру Организации Объединенны.т 
Наций, а также расширить состав 
Совета Безопасности, Экономиче
ского и Социального совета и ад
министративных органов ООН Е 
связи с увеличением числа членов 
организации. Он указал, что* нель
зя допустить такого положения, 
когда в руках одного человека 
организации сосредоточена такая 
огромная власть. У генерального 
секретаря, сказал Бокум. должны 
быть помощники. Б этой связи он 
подчеркнул, что ООН не может 
быть орудием какого-то одного 
блока.

Министр иностранных дел Рес
публики Мали призвал Организа
цию Объединенных Наций испра
вить свои ошибки и восстановить 
законные права Китайской Народ
ной Республики в ООН. Абсурдно, 
сказал он, не допускать в органи
зацию страну, население которой 
составляет четверть населения 
земного шара. Без Китайской На
родной Республики невозможно 
окончательно решить вопросы ми
ра и разоружения.

Выдвигаемая некоторыми стра
нами проблема «самоопределения» 
германского народа — это ложная 
проблема, продолжал Бокум. На 
территории Германии, подчеркнул 
он, существуют два конкретных го
сударства, два конкретных прави
тельства, имеются парламенты и 
другие выборные органы. Он пред
ложил пригласить оба германских 
государства в ООН и предоставить 
Нм самим урегулировать свои отно
шения.

Коснувшись проблем разоруже
ния и мира, Бокум указал, что в 
их разрешении заинтересованы все 
страны мира. Он призвал все не- 
присоединившиеся страны принять 
участие в переговорах о всеобщем 
и полном разоружении.

В заключение своего выступле
ния министр иностранных дел Рес
публики Мали заявил, что. хотя 
его правительство проводит поли
тику «позитивного нейтралитета» 
и не желает присоединяться к ка
кому-либо нз блоков, всякий раз, 
когда стоит вопрос о мире, мы бу
дем с теми, кто защищает мир, кто 
стоит за разоружение, кто защи
щает справедливость.

Министр обороны Иид»»и -Нрнш- 
на Менон в своем- выступлении 
указал, что, хотя Генеральная Ас
самблея заявила о том, что с кб.ід .̂ 
ниализмом Должно быть поконче
но, сейчас она должна добиваться 
осуществления Декларации о пре
доставлении независимости коло
ниальным странам и народам и соз
дать для этого соответствующий 
аппарат. Он подтвердил снова, что 
его страна решительно стоит на 
стороне алжирского народа и под
держивает его усилия добиться 
полной независимости.

Кришна Менон привел многочис
ленные примеры жестоких репрес
сий португальского правительства 
против народа Анголы.

Кришна Менон выразил надеж
ду, что изложенные в совместно.м 
советско-американском заявлении 
основные принципы дальнейших 
переговоров по разоружению помо
гут приступить к обсуждению во
просов всеобщего и полного раз
оружения. По вопросу о руковод
стве секретариатом ООН Менон 
выступил за то, чтобы генераль
ный секретарь избирался не на Ге
неральной Ассамблее, а в Совете 
Безопасности, где действует прин
цип единогласия великих держав.

На заседании выступили также 
представители Новой Зеландии и 
Гондураса.

На этом дневное пленарное за
седание закрылось.

НЬЮ-ЙОРК, 5 октября. Коррес
пондент ТАСС Г. Васильев пере
дает: Сегодня на утреннем пленар
ном заседании Генеральной Ассам
блеи ООН продолжалась общепо
литическая ди<жуссия. Первым вы
ступил представитель Того.

Африка больше чем какой-либо 
другой континент зашггересована в 
мире, заявил государственный ми
нистр по иностранным делам Того 
Полэн Фрейтас. Перед обретшими 
независимость африканскими госу
дарствами, продолжал он, стоят 
задачи консолидации завоеванной 
свободы, строительства новой жиз
ни, повышения жизненного уровня 
народа. Фрейтас призывал ООН 
оказать «нравственное давление» 
на колониальные державы, чтобы 
заставить их освободить находя
щиеся в кабале народы. Предста
витель Того подчеркнул огромное 
значение решения проблемы раз
оружения. Он признал также, что 
заключение мирного договора с 
Германией — давно назревшая 
проблема, хотя и пытался связать 
эту проблему с проведением так 
называемых «свободных» выборов 
в Германии.

Представитель Колумбии Тур- 
баи Айяла в общих словах говорил 
о важных проблемах, стоящих пе
ред Генеральной Ассамблеей. Он 
расхваливал находящуюся под 
эгидой Соединенных Штатов орга
низацию американских государств 
и высказался против того, чтобы 
ООН занималась рассмотрением 
жалобы Кубы на агрессивные дей
ствия и планы США. «Я не знаю 
ни о каком плане интервенции про
тив Кубы», — лицемерно восклик
нул Айяла.

Представитель Греции Панай- 
отис Пипинелис выразил удовлет
ворение по поводу происходящих в 
настоящее время переговоров меж-, 
ду министром иностранных дел 
СССР Громыко и государственны
ми деятелями США относительно 
урегулирования проблемы мирного 
договора с Германией и вопроса о 
Западном Берлине. ' Он призывал 
малые страны не предпринимать 
никаких действий, которые могли 
бы помешать успеху этих перего
воров.

НЬЮ-ЙОРК, 6 октября. Коррес
пондент ТАСС В. Богачев переда
ет: На вчерашнем дневном пленар
ном заседании Генеральной Ассам
блеи ООН продолжалась общеполи
тическая дискуссия. Выступивший 
первым министр иностранных дел 
Таиланда Танат Коман предложил 
создать специальный комитет «ми
ра 8 мире» в рамках ООН. который 
бы состоял из 5 постоянных членов 
и 5 или более представителей 
Азии, Африки, Европы и Амери
ки. Колщн дал понять, что этот ко
митет должен будет подменять со- 
брй Со^ет Безопасности ООН. ко- 
Т і̂рый. по его ііЙіііжению. встреча
ет сейчас в своей работе многб 
«препятствий».

Остановившись на «берлинской 
проблеме». Коман выразил сожале
ние. 4rt> Организация Объединен
ных Наций не участвует в ее реше
нии.

Затем с большой речью высту
пил министр иностранных дел Вол- 
гарии Карло Луканов.

В своем выступлении глава бол
гарской делегации подробно оста
новился на вопросе о заключении 
мирного договора с Германией н 
урегулировании ненормального по
ложения. сложившегося в Запад
ном Берлине. Он указал, что в на
стоящее вре.мя западногерманские 
милитаристы и реваншисты, при 
активной поддержке со стороны 
США и их союзников по НАТО, 
мобилизовали все свои материаль
ные ресурсы для подготовки треть
ей мировой войны. Министр иност
ранных дел Болгарии напомнил де
легатам Ассамблеи о провокацион
ных миѵтитаристских заявлениях

руіюводителей Западной Германии, 
обещавших после перевооружения 
ФРГ -«подготовить новый порядок 
в Восточной Европе» и вновь «по
ставить Москву в тюле обстрела 
германского оружия».

Правительство Болгарии, сказал 
он. считает, что в международной 
жизни не существует сегодня более 
злободневного вопроса, чем вопрос 
о заключении мирного договора с 
двумя германски.ми государствами, 
что важнейшим вопросом дня яв
ляется вопрос о своевременном от
поре агрессивному германскому 
милитаризму и реваншиэму, подни
мающему голо^ в ФРГ.

Остановившись на плане разору
жения, представленном Генераль
ной Ассамблее Соединенными Шта
тами, Луканов подчеркнул, что 
этот план представляет собой суще
ственный шаг назад по сравнению 
с совместным заявлением СССР я 
США о согласованных принципах 
для переговоров по- разоружению. 
Он отметил, что в своем последнем 
плане Соединенные Штаты исхо
дят из старой концепции контроля 
над вооружениями, а не контроля 
над раэо^жением.

Министр «ностранных дел Болга
рии горячо поддержал предложе
ния о разоружении, внесенные на 
текущей сессии ООН делегацией 
СССР.

Луканов вновь выступил за пре
вращение Балкан и района Адриа
тики в зону, свободную от ато.чного 
оружия. Он резко осудил недавіше 
провокационные действия воору
женных сил НАТО в непосредст
венной близости от болгарской 
границы.

Представитель Болгарии потре
бовал немедленного восстановления 
законных прав Китайской Народ
ной Республики в Организации 
Объединенных Наций.

На ярких примерах министр 
иностранных дел Болгарии разоб
лачил лицемерные заявления импе
риалистических держав о так на- 
зываемо.м «процветании» их коло
ний.

Зате.м слово предоставляется ми
нистру иностранных дел Сомалий
ской Республики Исса, который 
подчеркнул. что существование 
военных баз на иностранных тер
риториях является одним из глав
ных источников международной на
пряженности. Он напомнил, что, 
несмотря на принятие Декларации 
о предоставлении независи.мостн 
колониальны.м страна.м и народам, 
миллионы людей, особенно в Афри
ке, по-прежнему находятся под гне
том кучки чужеземцев.

Министр «ностранных дел Со.ма- 
ли обратил внимание делегатов на 
ненормальное положение, сложив
шееся в ООН в результате отсут
ствия в этой организации предста
вителя Китайской Народной Рес
публики.

США обучают французские 
войска обращению 

с атомным оружием
НЬЮ-ЙОРК, 5 октября. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент агенТ' 
ства Ассошиэйтед Пресс из Ба 
шингтона. вчера президент Кенне 
ди подписал законопроект, преду 
сматриеающий передачу в ближай
шее время Франции информации 
об обучении французских войск ofr 
ращению с атомным оружием. 
Франция, указывает корреспон
дент, так же как Голландия, За
падная Германия, Италия и Тур
ция, будет получать секретные 
технические данные и указания, 
необходимые для «укрепления 
боеспособности западных союзни. 
ков США в области наступления и 
обороны с использованием такти
ческого ядерного оружия».

>

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

7 ОКТЯБРЯ — ОТКРЫТИЕ 
ТЕАТРАЛЬНОГО СЕЗОНА 

7, 8, ІО октября — «Потерян
ный сын».

11, 12 октября — «Соседи по 
квартире».

13 октября — «Потерянный 
сын».

14. 15 октября — «Цветы жи
вые».

Начало спектаклей: вечерних— 
в 7 час. 30 мин., дневных — в 12 
часов.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь*

Голубой зал. 7, 8 октября —
художественный фильм «Украин
ская рапсодня». Сеансы: 9-15,
12-20. 2-10, 4. 5-50, 7-40. 9-30, 
Для детей — цветной художествен
ный филь.м «Пепик и косолапый 
Брумло». Сеанс в 11-05 утра.

Зеленый зал. 7 октября — ши
рокоэкранный цветной художест
венный фильм «Отверженные» 
(вторая серия). Сеансы: 10, 12. 2, 
4. 6. 8. 10.

Кинотеатр нменв М. Горького
7. 8 октября. Большой зал — 

новый художественный филь.м «Ви
зит инспектора». Сеансы: 9-40, 
11-15, 12-50. 2-25, 4. 5-35, 7-10, 
8-45, 10-20. Дети до 16 лет не до
пускаются. Малый зал — но

вый художественный фильм «Бо
лотная собака». Сеансы: 9-40.
11-15, 12-50. 2-25, 4, 5-35. 7-10, 
8-45. 10-20.

Кинотеатр детского зрителя и 
хроники

7, 8 октября — художествен
ный фильм «Пленники Барсова 
ущелья». Сеансы: 10, 11:30, 1. 
2-30, 4. Новый цветной докумен
тальный фильм «Художник н вре
мя». Сеансы; 5-30, 6-30, 7-30,
8-30, 9-30.

Кинотеатр имени И. Черных 
7 октября. Большой зал — но- 

«вый художественный фильм «Бо
лотная собака*. Сеансы: 9. 10-30, 
12, 1-30, 3. 4-30, 6. 7-30, 9, 10-30. 
Малый зал — «Повесть о настоя
щем человеке». Сеансы: 10. 11-45, 
1-30, 3-15, 5. 6-45, 8-30; 10-15. ' 

Кинотеатр городского сада 
7 октября — новый художест

венный фильм «Мир входящему». 
Сеансы: 4, 6, 8.

Касса работает с 3 час. дня.
Клуб имени Сталина 

7 октября — «Болотная соба
ка». Сеавсзж 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Межсоюзный клуб 
7 октября — «Волшебное ревю». 

Сеансы: 5, 7, 9.
Дом культуры ГРЭС-2 

7 октября — «Письмо незнаком
ки». Сеансы: 5. 7.

Дом культуры ТЭМЗа 
7 октября — «Украинская рап

содия*. Сеансы: 4. 6, 8. 10.
Томской таро-ремонтной мастер- 

ской'управления заготовок требует
ся бухгалтер материальной ^уппы.

Обращаться: г. То.мск, улица 
Ме.'.ьничная, 40. телефсн 35-65.

2 — 1

Суббота, 7 октября
18.30; Самым маленьким. Филь

мы «Разные колеса» и «Светля* 
чок». 18.50. «Партия готовится к 
съезду». 19.05, Музыкальное обо
зрение «Иду по земле*. 19.30. 
Спортивная страница. 19.40. «Пес
ни звучат с экрана». 20.15. Теле
визионные новости. 20.30. Киноко
медия «Девичья весна».

То.мский государственный педаго
гический инсгитут проводит прием 
на восьмимесячные курсы по под
готовке без отрыва от производства 
к вступительным экзаменам в ин
ститут в 1962 г.

На курсы принимаются гражда
не. работающие в г. Томске в раз
личных областях народного хозяй
ства и культуры, и демобилизован
ные из рядов Советской Армии.

Для зачисления на курсы нужно 
представить:, заявление на имя рек
тора института, справку с места ра
боты. характеристику с места ра-, 
боты, копию документа о среднем 
образовании.

Начало занятий — с 15 октября 
1961 г.

Документы принимаются еже
дневно. кроме воскресений, 
с 9 час. до 19 час. в кабинете ли
тературы.

Адрес: г. Томск, улица -Киев
ская, 60.

Томской поликлинике 1 тре
буются санитарки и гардеробщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 51. кабинет № 21.

2 — 1
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томский ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ имени 
С. М. КИРОВА

объявляет, что в среду. 18 октября 1961 года, в 15 час. 30 
минут, в актовом зале института на заседании объединенного 
межвузовского совета при Томском политехническом инсти
туте по присуждению ученых степеней по энергетике и электро
механике состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ:
старшим преподавателем Томского политехнического институ

та Колесниковым В. С. «а тему: «Исследование режима работы 
дифференциальной защиты силовых трансформаторов при внеш 
них коротких замыканиях», представленной на соискание уче
ной степени кандидата технических наук;

ассистентом Томского политехнического института Стрельбнц 
кнм Э. К. на тему: «Исследование вибрации однофазных асин
хронных электродвигателей малой мощности», представленной 
на соискаше ученой степени кандидата технических наук.

С' диссертациями можно ознакомиться в читальном зале 
института.

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ имени 
С. М. КИРОВА

объявляет, что во вторник, 17 октября 1961 года, в 15 час. 
30 минут, в актовом зале института на заседании объединенного 
межвузовского совета при Томском политехническом институте 
по присуждению ученых степеней по радиотехнике и электрони
ке состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
аспирантом То.мсного политехнического инештута Месяц Г. А. 

на тему; «Разработка и исследование высоковольтных наяосе- 
кундных импульсных устройств с искровыми разрядниками*, 
представленной на соискание ученой степени кандидата техни
ческих наук.

С диссертацией можж> ознакамиться в читальном зале инсти
тута.

Томский медицинский институт 
объявляет конкурс на замещение 
вакантной должности ассистента 
по курсу стоматологии.

Срок конкурса—две недели со 
дня опубликования объявления.

Обращаться; г. Томск, Москов
ский тракт, 2, отдел кадров.

Томское техническое училище 
№ 2 (свЯЬи) объявляет дополни
тельный набор учащихся на спе
циальности: надсмотрщиков район
ной электросвязи и надсмотрщиков 
кабельных линий связи.

Прнни.маются лица с образовани
ем 8 —10 классов, в возрасте до 
30 лет. Учащиеся обеспечиваются 
общежитием и стипендией.

Начало занятий — с 9 октября 
1961 года.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 181, к директору.

2 — 1

Управлению снабжения и сбыта 
при Томском облисполкоме срочно 
требуется экономист.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Лепина. 151, к начальнику 
управленил. 2 —І

Томской швейной фабрике М  5 
требуются: швеи-мотористкн, уче-
няцы-швен. В хозчасть и цехи нуж
ны рабочие /мужчины), кочегары.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени Ленина, 8, отдел кадров.

2 — 1

Томскому областному совету 
добровольного спортивного обще
ства «Спартак» требуются заве
дующий базой в сдесарь-электрнк.

Обращаться: г. Томск, улица 
Свердлова, 1, телефон 31-71.

Сибирский технологический ин
ститут объявляет дополнительный 
набор студентов на П и III курсы 
химико-технологического факуль
тета по специальности «Технология 
целлюлозно-бумажного производст
ва» (в порядке перевода из других 
инженерно-технологических вузов).

Прием заявлений до 20 октября 
сего года.

Адрес; р, Красноярск. Сибир- 
ский технологический институт.

Детскому санаторию ослаблен
ных детей в поселке Басандайка 
срочно требуются на постоян
ную работу медицинские сестры. 
Одинокие обеспечиваются общежи- 
тием.

Обращаться: Томская область, 
поселок Басандайка. детский сана
торий № 4, к главному врачу.

3—1
Таксомоторному автохозяйству 

М  2 требуются: автоэлектрнкн, 
карбюраторщнкн, вулканизатор
щики, таксометрщнкн, автослеса
ри, шоферы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 117, отдел кадров, 
телефон 38-52, 4—1

Томскому автохозяйству М  13 
требуются: шоферы, автослесари, 
кочегары, охранники, кузнец, сле
сари, автоэлектрик, медннк-же- 
стянщнк, фрезеровщик, слесарь- 
инструментальщик, подсобные ра
бочие, вулканизаторщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Фрунзе. 240, отдел кадров. 3 —1

гр-ка Колягнна Клавдия Теренть
евна. проживающая в г. Томске, 
проспект имени Ленина. 58. кв. 5, 
возбуждает дело о расторжении бра
ка с гіі^ном Колягиным Владимиром 
Александровичем.

Дело будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде.

Адрес редакщ'.в. гор Томск, погсп. им. Ленина. 66, телефоны: редактора — 37.37, заместителя редактора — 51.75, ответ, секретаря 31-19. секретариата — 4240. підоліж: партийной жизни — 37 77 в 42.44. прпііагаяды — 47-45. советского 
строительства — 42.44, вузов, школ и культуры — 42-46. сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 87.75, писем — 37-38 и 31.47, информацян — бі-в1, вам. ааа. издательством »  52 33, бухгалтерии ■ отдела объявлений — 37-38. 
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